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Whats Televendas
    (51) 998.656.130

Localizado no litoral norte de São Paulo, o Ar-
quipélago dos Alcatrazes é o maior sítio reprodu-
tivo de aves marinhas existente na costa brasilei-
ra, abrigando cerca de 10 mil aves — incluindo o 
maior ninhal de fragatas do Atlântico Sul. O local 
também é um dos mais importantes berçários de 
peixes do continente. O santuário ecológico abri-
ga fauna e flora extremamente ricas, somando 
mais de 1.300 espécies. Dessas, 93 estão amea-
çadas de extinção e ao menos 20 são endêmicas 
— isso é, só existem no arquipélago. É o caso da 
jararaca-de-alcatrazes, a perereca-de-alcatrazes 
e a rã Cycloramphus faustoi. Por esses motivos, 
Alcatrazes recebeu a alcunha de "Galápagos do 
Brasil".

Durante a ditadura militar, a Marinha do Bra-
sil começou a usar o Arquipélago de Alcatrazes 
como área de treinamento, acarretando uma 
série de danos ambientais ao local. Em 2004, um 

disparo efetuado contra o arquipélago durante 
um exercício militar deu origem a um incêndio 
que destruiu 20 hectares de mata nativa, resul-
tando na morte de milhares de animais. Os exer-
cícios militares no arquipélago foram banidos 
em 2013, durante o governo de Dilma Rousseff, 
e o local recebeu proteção legal ao ser decretado 
como Refúgio de Vida Silvestre, convertendo-se 
na segunda maior unidade de conservação in-
tegral da Marinha, depois do Parque Nacional 
Marinho dos Abrolhos.

Em novembro de 2021, ignorando os repetidos 
apelos de ambientalistas e conservacionistas e 
até mesmo as recomendações de órgãos gover-
namentais como o ICMBio, a Marinha do Brasil 
decretou que irá reiniciar exercícios militares no 
arquipélago.

 Via Pensar a História “ A pergunta é , o que 
esconde Alcatrazes???”

Quando entramos no ano de 2020, parecia 
que o mundo ia acabar diante da ameaça do 
COVID. Atravessamos o ano inteiro à espera 
da vacina e quando a tivemos nos parecia que 
estávamos entrando num novo patamar de se-
gurança. Aí descobrimos que, junto com a crise 
sanitária viria também uma grave crise eco-
nômica, em consequência da interrupção dos 
circuitos produtivos e de logística. Ainda assim, 
tivemos que reforçar as doses da vacina contra 
o COVID para salvar a pele, enquanto morriam 
literalmente milhares de brasileiros da doença: 
680 mil já nos deixaram...Chegamos ao 2022, 
ano de renovadas esperanças, até pela expec-
tativa de renovação de lideranças nacionais e 
regionais com as eleições. O COVID cedia, mas 
entrava em cena no mundo inteiro uma inflação 
galopante, como resultado da guerra na Ucrânia 
em fevereiro, levando os Bancos Centrais, ainda 
em meio ao desfalecimento econômico a eleva-
rem os juros para tentar debelá-la. No Brasil sal-
tamos de 3 % ao ano para 14% nas taxas oficiais 
enquanto as taxas médias explodiram acima de 
30% ao ano. Isso vai comprometer as contas pú-
blicas, agravadas pelos favores fiscais a partir do 
ano que vem. As Prefeituras pagarão um preço 
alto pelas bondades eleitorais na hora de pagar 
as contas de saúde e educação. E o povo? Como 
está? 

Naqueles dias da Proclamação da República, 
um importante salto político do país, depois 

da Abolição, um observador disse que o povo 
assistia a tudo bestializado. Distante. E hoje? 
Como será que os 120 milhões de brasileiros 
que ganham até 1 Salário Mínimo acharam da 
leitura da “Cartinha” em Defesa da Democra-
cia no Dia do Advogado e do Estudante – 11 
de agosto - , amplamente divulgada em dicção 
de renomados artistas. Fernanda Montenegro 
no topo da lista. Será que eles compreendem 
a relação entre crise institucional,  democracia, 
civilização e salários? Oxalá. Veremos em ou-
tubro. Nesse ínterim, as coisas da vida. Acabo 
de receber um post de uma leitora - Solange 
Vigoder (via Maria De Lourdes Da Silva Santos) 
-  sobre o que pode acontecer na nossa  Alca-
traz, verdadeira metáfora do Brasil nestes dias, 
a ponto de ser bombardeada pela Marinha do 
Brasil, que já aceitou deixar seus exercícios de 
guerra para novembro. Vejamos:

“É IMPOSSÍVEL ter um minuto de PAZ 
no Brasil de 2022

"A Marinha do Brasil informou que irá bom-
bardear o Arquipélago dos Alcatrazes durante 
um exercício militar a ser realizado nos próxi-
mos dias 16 e 17 de agosto. A informação está 
registrada no ofício Nº. 116 do Centro de Apoio 
a Sistemas Operativos (CASOP). Os exercícios 
deverão se concentrar na Ilha da Sapata, a se-
gunda maior do arquipélago.

OPINIÃO 

ALCATRAZ: Ai de ti!

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

Após criticas, Marinha suspendeu bombardeio no arquipélago de Alcatrazes 
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Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres, excepcionalmente 
realizada na terça-feira (dia 9 de 
agosto) o presidente da Casa Le-
gislativa, vereador Rafael Silveira, 
utilizou seu espaço de tribuna para 
falar, dentre outras coisas, de sua 
atitude como líder do legislativo 
torrense perante a votação e dis-
cussão da proposta da reforma do 
Plano Diretor de Torres, que deve 

acontecer neste semestre. Silveira 
disse que vai encarar o trabalho 
com a missão de debater, votar e 
encaminhar o Projeto de Lei com 
uma visão de equilíbrio entre a ne-
cessária preservação ambiental e a 
também necessária continuidade 
do desenvolvimento urbano e tu-
rístico de Torres. 

“Respeitamos veranistas que 
vieram na cidade defender seus 

pontos de vista, mas alertamos 
que tem gente que mora em cima 
de dunas e em outros locais irre-
gulares, não apenas os que estão 
militando para evitar a sombra nas 
dunas na Praia Grande de Torres”, 
disse. "Tem gente, ainda, que fala 
que é contra as Torres de concre-
to, mas que na realidade mora em 
Torres de concreto (edifícios)", en-
cerrou Rafael Silveira.

PLANO DIRETOR - Presidente da Câmara torrense defende 
equilíbrio entre preservação ambiental e progresso urbano

Comissão de Saúde da Câmara de Torres visita unidades de saúde municipais

Rafael Silveira (foto) se manifestou sobre a votação do Plano Diretor Urbano que ocorrerá na Câmara Municipal ainda neste semestre de 2022

Jovem presidente da Câmara (foto) mostrou seu estilo para 
liderar o processo de debate e  votação do PDU

E o debate sobre o Plano Diretor 
- previsto para ser enviado em bre-
ve ao Legislativo municipal -  deverá 
ocorrer presencialmente dentro de 
um plenário reformado da Câmara 
de Torres. O presidente da Casa Le-

gislativa também informou que, já 
na sessão ordinária que ocorre nes-
ta segunda-feira (dia 15) de agosto, 
o espaço já estará com a maior parte 
de sua reforma implementada, com 
novos móveis, novo layout, distribui-

ção de telas de TV para as pessoas 
assistirem as sessões mesmo senta-
das em suas cadeiras, dentre outras.  
“Somente a colocação de carpetes e 
os acabamentos finais ficarão para a 
semana seguinte”, afirmou Rafael. 

Plenário reformado

 A comissão de saúde do Poder Legislativo de 
Torres - composta pelos vereadores Carla Daitx, 
Alexandre Negrini e Dilson Boaventura - visitaram 
nesta quarta-feira (10) a Secretaria Municipal de 
Saúde, o Serviço de Atendimento Especializado, o 
Posto Central e o Pronto Atendimento (PA), com 
o objetivo de vistoriar a estrutura, o atendimento 
e conversar com servidores e pacientes.

"Durante a visita, os vereadores constataram 
problemas estruturais nos prédios como infiltra-
ções, vazamentos e goteiras, além da falta de ve-
ículos para transporte de pacientes a Porto Ale-
gre", ressalta a comunicação da vereadora Carla 

Daitx. Em conversa com a secretária de Saúde, 
Helvia Sanae, os edis sugeriram mais espaços 
apropriados para realização de procedimentos 
rápidos no PA e foram informados que as devidas 
providências com relação às infiltrações já estão 
sendo tomadas.

Os vereadores farão também visitas nas uni-
dades de saúde dos bairros, buscando apontar 
ao Executivo melhorias, no intuito de promover 
a saúde do município.

*por MAIARA RAUPP (Assessora Parlamentar 
-Gabinete da Vereadora Carla Daitx)

ATPA-ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS ANIMAIS 
 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 
  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO: 
 
A atual gestão/diretoria da ATPA-ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social, convoca todos os 
associados, em condições de votar, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, a 
realizar-se dia 22 de agosto de 2022 na rua General Firmino Paim, 276 térreo, bairro Predial, 
em Torres/RS, às 19 horas com a presença de 2/3 (dois terços) dos associados, em primeira 
convocação; às 19:30 horas, com a presença de 1/3 (um terço) dos associados, em segunda 
convocação; ou às 20 horas, com a presença de qualquer número de associados, em terceira 
convocação, para deliberar sobre os seguintes assuntos:  
 
ORDEM DO DIA: 
 

1) Apresentação do relatório dos exercícios anteriores, conforme artigo vigésimo quarto 
do estatuto;  

2) Eleição dos membros do conselho fiscal e da diretoria para o exercício dos anos de 
2022 a 2026; 

3) Atualização/alteração do quadro de associados;  
4) Posse da nova diretoria. 

 
 

Torres/RS, 10 de agosto de 2022. 
 

 
A Diretoria: 
 

 
            Maria da Graça Scherer Nogueira 
            Presidente 
 

            
           Jaqueline Caspary 
           Tesoureira  
 
 
 
 
 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 13/2022 
Exclusiva para as empresas beneficiárias da Lei Complementar 123/2016 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 13/2022, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 
123/2006 tendo como critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de material de 
consumo hospitalar. Data da abertura: 30/08/2022. Horário e local: às 9h no setor de licitações da 
Prefeitura Municipal. Cópias do edital poderão ser obtidas no site www.trescachoeiras.rs.gov.br e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 
30min e 13h30min às 17h ou pelo telefone (51) 3667 1155. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

Estará tramitando na Câmara Municipal e será votado 
na sessão ordinária da próxima segunda-feira, dia 15 de 
agosto, o Pedido de Informação 190/2022, de autoria do 
vereador Moisés Trisch (PT),  que solicita ao Poder Execu-
tivo informações sobre as rescisões de contratos de garis 
com a empresa J. Liz Friedrich Transportes Eireli. O autor 
do pedido formal na Casa Legislativa afirma o seguinte 
em seu documento: 

“Chegou ao nosso conhecimento que a empresa 
prestadora de serviço J. LIZ FRIEDRICH TRANSPORTES 
EIRELI, contrato N.º 2014/2021,  que fazia prestação de 
serviços de coleta e transportes de resíduos sólidos alta/
baixa temporada e teve o seu termino de contrato em 
31/03/2022, ainda não fez o pagamento das rescisões 

contratuais, além de não ter depositado corretamente os 
valores relativos ao FGTS e ter mantido trabalhadores sem 
CTPS devidamente assinada.

Diante do acima exposto, que seja encaminhada a esta 
casa legislativa os seguintes esclarecimentos:

01 - A referida empresa ainda tem créditos junto a pre-
feitura?

02 - A administração fiscalizou a execução do contrato, 
exercendo a devida vigilância em relação aos recolhimen-
tos das verbas trabalhistas, previdenciárias e fiscais? quem 
era o fiscal do contrato?

03 - A administração foi notificada a respeito da entra-
da de alguma ação trabalhista movida contra a municipa-
lidade em decorrência desses contratos?”

Vereador torrense quer saber sobre direitos 
trabalhistas não pagos a funcionários por 

empresa de recolhimento de lixo
Falta de depósito do Fundo de Garantia de alguns funcionários estaria entre 

os direitos não executados, conforme Moisés Trisch (PT) 
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Entre os dias 8 e 10 de novem-
bro, Torres recebe a 17ª Conven-
ção Sesc Maturidade Ativa, volta-
da para o público com 50 anos ou 
mais. Com objetivo de celebrar 
a integração e a troca de experi-
ências, por meio de diversas ati-
vidades culturais e esportivas, o 
evento será realizado no Hotel 
Sesc (Plínio Kroef, 465), que passa 
por reformas este mês, a fim de 
melhor receber os hóspedes, além 
do Parque do Balonismo, novidade 
desta edição.

São esperados centenas de ido-
sos de mais de 50 municípios gaú-
chos, que podem se inscrever a 
partir do dia 17 de agosto, para o 

pacote que inclui transporte, esta-
dia, alimentação, atividades inter-
nas e externas e um kit personali-
zado composto de duas camisetas, 
uma toalha de praia, uma bolsa e 
um squeeze para hidratação. As 
inscrições terão prioridade para os 
membros dos grupos Maturidade 
Ativa. 

Para marcar o reencontro dos 
participantes com um dos maiores 
eventos focados na pessoa idosa 
da Região Sul do Brasil, o Sesc está 
preparando uma lista de ações que 
inclui trilhas pela natureza, apre-
sentação de Stad up, workshop de 
Corpo e movimento, baile e muito 
mais. Os detalhes da programação 

serão divulgados em breve nos ca-
nais digitais da instituição.

No programa Sesc Maturidade 
Ativa, homens e mulheres são in-
centivados a desenvolver seus po-
tenciais, além de realizar trabalhos 
comunitários e solidários. Trata-se 
de um movimento social organiza-
do que tem por missão construir 
um novo significado para o enve-
lhecimento, valorizando o papel 
do idoso na sociedade contempo-
rânea e a prática da responsabili-
dade individual e coletiva. Mais 
informações sobre a iniciativa 
podem ser obtidas no site www.
sesc-rs.com.br/acaosocial/maturi-
dadeativa.

FOTO DE ARQUIVO - Imagem do 
Maturidade Ativa realizado em 2017

TORRES

Torres volta a sediar Convenção Sesc Maturidade 
Ativa em novembro

Inscrições para o evento abrem no dia 17 de agosto, com prioridade para participantes do programa

Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres, realizada na terça-
-feira, dia 9 de agosto (por conta do 
feriado de segunda-feira na cida-
de), foi aprovado por Unanimidade 
a redação final do Projeto de Lei 
28/2022, de autoria do Poder Exe-
cutivo (Prefeitura de Torres) que 
revoga a Lei nº 3.227, de 23 de ou-
tubro de 1998, que sanciona e pro-
mulga o Projeto de Lei nº 3.279/98 

de 13/10/98, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a ceder uma 
área de terra à Universidade Lute-
rana do Brasil (ULBRA); e a Lei nº 
3.815, de 04 de março de 2004, 
que autoriza o Poder Executivo Mu-
nicipal a conceder direito real de 
uso de uma área de terra à ULBRA.

Na prática a prefeitura de Torres 
revoga, por lei municipal, as leis 
que deram subsídios para que a 

universidade construísse o Giná-
sio de Esportes. Com a aprovação, 
a municipalidade de Torres possui 
ambiente jurídico para propor ne-
gociação com a Ulbra, e assim fazer 
um acerto de contas para receber 
o ginásio em troca de dívidas da 
entidade de ensino (que possui 
campus localizado em Torres) com 
os cofres públicos do município de 
Torres. 

Aprovado Projeto de Lei que abre caminho para Prefeitura de 
Torres ficar com posse de Ginásio esportivo da Ulbra

Posicionamentos de vereadores foram a favor da posição municipal
Na discussão do Projeto de Lei, na 

mesma sessão da Câmara de terça-fei-
ra (9/8), o vereador Igor Beretta (MDB) 
aproveitou seu espaço para lembrar 

que já havia dado esta ideia para o po-
der executivo, no início de seu mandato 
em 2021. O vereador aproveitou para 
adiantar que o Ginásio necessita de 
muitos investimentos por conta de sua 
depreciação nos últimos anos, mas que 
os investimentos são importantes pela 

força que a propriedade daquele giná-
sio irá dar aos desportistas torrenses de 
várias modalidades, os quais utilizam 
canchas daquele formato. 

O vereador Gibraltar 'Gimi' Vidal (PP) 
também se posicionou a favor da articu-
lação do governo Carlos, ao elogiá-la em 

seu espaço de debate na Casa Legislati-
va. Mas Gimi lembrou que não adianta 
haver recursos materiais para a prática 
de Esportes (no caso o Gináso) sem que 
haja políticas públicas diversas para que 
a sociedade faça a inclusão social de 
seus jovens através do esporte.

Está se aproximando a inaugura-
ção da Casa Cultu-
ral Ines Rosenthal 
em Torres. O espa-
ço localiza-se em 
casa preservada na 
histórica Rua Julio 
de Castilhos, 774 
(centro de Torres 
- próximo a Escola 
Sagrado São Do-
mingos) e pretende 
agregar diversos 
serviços culturais 
em um único lo-
cal: Além de aulas 
de música com 
professores capa-
citados (em instru-
mentos como Vio-
lino, violão, piano, 

bandolim, cavaquinho, 
além de aulas de canto 
e percepção musical), o 
espaço conta ainda com 
uma galeria de arte. A 
fundadora do espaço, a 
artista plástica e musicis-
ta Ines Rosenthal, indica 
que pretente ainda pro-
mover aulas de desenho, 
cursos, oficinas, palestras 
e Saraus na nova casa cul-
tural.

A inauguração do espa-
ço será nesta sexta-feira 
(12/08), a partir das 18h, 
contando com apresenta-
ção especial reunindo Mel e Ju Ro-
senthal (voz), Luís Fernando Rayo 
(piano), Elias Barbosa (bandolim/ 
violão), Davi (violino) e a própria 

Ines Rosenthal (violino), que rece-
berão convidados em meio a inau-
guração do Centro Cultural. Mais 
informações pelo fone/ whats 
(51)99939-9944

Torres passa a contar com novo centro 
cultural tutelado por Ines Rosenthal
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O prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flavio Angst (Bolão), recebeu em 
seu gabinete na tarde de quarta-fei-
ra, 10/08, a gerente administrativa do 
Hospital e Centro Clínico LifePlus Lito-
ral Norte, Maria Seloi Maciel da Costa.

Na oportunidade, Maria Seloi apre-
sentou a entidade hospitalar - locali-
zada no município de Xangri-Lá, com 
acesso via Estrada do Mar - oferecen-
do à população do Litoral Norte uma 
estrutura hospitalar completa de diag-
nóstico, tratamento e centro clínico 
integrado em um único complexo de 
saúde.

De acordo com o prefeito Bolão, a 
visita a Arroio do Sal teve o objetivo de 
disponibilizar serviços e tratar sobre a 
possibilidade de convênios, buscando 
fortalecer parcerias público-privadas, 
colocando o Hospital à disposição do 
Município para complementar os ser-
viços em saúde da região. 

Acompanhando o prefeito Bolão es-
tava o secretário municipal da Saúde, 
Diego Feldmann, que avaliam a pro-
posta de parcerias e convênios rece-
bidos na ocasião da visita. (TEXTO por 
Melissa Maciel - FOTO Daniel Matos/ 
ASCOM PMAS)

GERAL

Municipalidade de Arroio do Sal recebe proposta de 
parceria público-privada do Hospital LifePlus Litoral Norte

Na tarde desta quinta-feira, 11 de agos-
to, o Desembargador Giovanni Conti, Cor-
regedor-Geral da Justiça, foi recebido pelo 
prefeito de Torres, Carlos Souza. Aproximar 
o Poder Judiciário da sociedade foi o pro-
pósito da visita. É com este objetivo que o 
Corregedor-Geral da Justiça está realizando 
visitas pelas Comarcas do interior do Estado 
do RS.

O Desembargador estava acompanhado 
dos advogados da Dra Adriane Figueiredo, 
Dr Luis Antônio de Abreu Johnson e do ve-
reador João Negrini Ninja, representando 

a Câmara Municipal de Torres. Durante o 
encontro, prefeito e visitantes abordaram 
questões gerais da cidade, inclusive sobre 
a nova temporada de verão. Na oportuni-
dade, o Desembargador Conti entregou um 
exemplar de material sobre “Planos e Metas 
2022/2023”.

Conforme o Desembargador, a Corre-
gedoria tem se colocado à disposição para 
trabalhar junto aos Chefes dos Executivos 
Municipais com o intuito de desenvolver em 
conjunto projetos de interesse social. (FON-
TE - Prefeitura de Torres)

Corregedor-Geral da Justiça visita Prefeitura de Torres
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DEPENDÊNCIA DO ESTADO É ALTAMENTE TÓXICA. ISSO É POPULISMO! - parte 4
No Brasil existem inúmeros ser-

vidores públicos aposentados que 
recebem salários que somente pre-
sidentes de empresas privadas lo-
cais recebem - e quando estão NA 
ATIVA. Já houve mudanças nestas 
aposentadorias, mas como o bene-
fício só é extinto com a morte do 
beneficiário, morte da esposa (o) 
do beneficiário e em alguns casos -  
como no Exército -  a morte de uma 
filha solteira do beneficiário, paga-
mentos muitas das vezes duram 50, 

60 anos.  A culpa não é do servidor, 
mesmo que este receba salários 
de marajá: ele está jogando o jogo 
e aproveitando as regras...A culpa 
é do sistema que foi votado pelos 
deputados e senadores que nós, 
sociedade, colocamos no poder. Um 
sistema que se retroalimenta ideo-
logicamente. 

Além da dissonância natural que 
esta mazela institucional leva aos 
cofres públicos de uma nação ainda 
tão pobre como o Brasil, a mesma 
desigualdade salarial entre servido-
res públicos e servidores privados, 
também acaba sendo projeto “res-
ponsável” de muitos jovens. Eles 
se formam em direito, economia, 
administração pública, dentre ou-

tras formações para terem acesso à 
salários acima do mercado e estabi-
lidade de emprego, o que não con-
seguem na iniciativa privada. E isto 
faz com que muitos jovens diferen-
ciados (porque passam em concur-
sos públicos de difícil acesso) aca-
bem sendo servidores públicos ao 
invés de serem produtores de valo-
res agregados ou inovações, neces-
sárias em qualquer sociedade para 
que esta se desenvolva bem (atra-
vés de empreendimentos pessoais 
e empresariais que irão melhorar a 
qualidade de vida das pessoas além 
de gerar emprego, renda e impostos  
para a  sociedade). 

Esta abordagem mostra o quão 
uma dependência toxica de um Esta-

do grande e oneroso pode se tornar 
(como é no Brasil) para as famílias e 
para o futuro das sociedades. O sis-
tema tóxico é sustentado pela quan-
tidade de repasses do Estado para a 
sociedade de forma DIRETA (dinhei-
ro). Desde empregos públicos, pas-
sando por contratos empresariais e 
pessoais entre o setor público e o 
setor privado,  terminando na base 
da pirâmide com a crescente distri-
buição de bolsas sociais diversas, 
uma vez que parcela significativa 
da população de mais baixa renda 
está inscrita pelo menos em algum 
programa. Não que estes programas 
não sejam necessários em algum ní-
vel, mas não podemos deixar de ne-
gar -tudo isso é POPULISMO.  

DEPENDÊNCIA DO ESTADO É ALTAMENTE TÓXICA. ISSO É POPULISMO! - parte 3
É em cima destas toxidades que 

governos passam, trocam de dono 
da chave do cofre e trocam de 
ideologias, mas mantêm a depen-
dência de pessoas da existência 

destas dezenas de ministérios, do 
número de deputados (federais e 
estaduais), senadores, do número 
de repartições públicas  e pessoas 
trabalhando nos tribunais, no MP, 

TCU e etc., dentre outras ativida-
des sustentadas pelo Estado. Os 
governantes chegam ao poder e 
começam a ser pressionados para 
que larguem qualquer proposta 

de diminuição. E, se não se do-
bram aos pedidos, acabam sendo 
alvo de ataques verbais, judiciais 
e pessoais incessantes, oriundos 
destas forças que parecem ocultas, 

mas não são: Trata-se de lideran-
ças,  sindicatos e partidos políticos 
que possuem ligação direta com as 
verbas publicas para a sua sobre-
vivência. 

DEPENDÊNCIA DO ESTADO É ALTAMENTE TÓXICA. ISSO É POPULISMO! - parte 2
E é esse o contexto que as ideologias 

diversas das democracias convivem. Se 
um plano de governo quer diminuir o 
Estado e diminuir empregos e empre-
sas que dependem institucionalmen-
te da existência de um Estado grande 
(como o Brasil), a barulheira é grande. 
E o pior, os motivos alegados para que 
dependentes de um Estado grande 
consigam brecar propostas de diminui-
ção do tamanho destas dependências 
são vários, e em maioria (na minha 
opinião) mentirosos ou exagerados. É 
que o dependente não quer assumir 

que é dependente, mas no fundo quer 
manter a situação (como qualquer de-
pendente químico faz com seus vícios). 
E então inventa desculpas para as pro-
postas de mudança, com projeções de-
sastrosas causadas por esta diminuição 
sugerida pela ideologia de diminuição 
da importância dos governos nas vidas 
das pessoas. 

Consequentemente, criam-se narra-
tivas diversas no sentido de bombarde-
ar as ideias de mudança que vão sendo 
utilizados por pessoas que dependem 
de recursos públicos numa escala de 

crescimento com projeções geométri-
cas. Ou seja: o barulho é grande e cheio 
de exemplos. 

O Brasil tem uma das maiores taxas 
de carga tributária DO MUNDO. Está 
atrás somente de nações altamente ri-
cas, ricas por tamanho do PIB geral e/
ou PIB per capita. E o resultado é o que 
vemos. Por um lado,  grandes empre-
sas de comunicação criticando a falta 
de programas de auxílio a famílias em 
estado de vulnerabilidade social, e por 
outros comunicando que os governos 
estão aumentando em 16% os salários 

dos ministros do Supremo Tribunal Fe-
deral (como no Brasil), onde o salário 
destes vai chegar a R$ 46 mil - e isto é 
a base para aumento de todos os juízes 
da nação e outras entidades públicas, 
porque se trata do “teto” do funcio-
nalismo público. E estes veículos de 
comunicação não criticam isto, porque 
na maioria dos casos do Brasil  parte ( 
ou a maioria) da grande mídia depen-
de também de altas verbas federais em 
seus orçamentos, além de as vezes cria-
rem produtos para aproveitarem leis de 
fomento à cultura para aumentar mais 

ainda a sua participação nas verbas pú-
blicas - entrando porém em programas 
que foram criado para fomentar os PE-
QUENOS e não os grandes. 

Tu ai da poltrona: se fosses depen-
dente de programas sustentados pelos 
cofres públicos, iria criticar aumento 
de salários dos juízes do STF? E se a 
tua empresa tivesse processos vultosos 
que seriam julgados pelo mesmo STF, 
iria fazer campanha para brecar au-
mentos de 16% dos salários num país 
que mantêm o salario mínimo sem re-
ajustes?

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

DEPENDÊNCIA DO ESTADO É ALTAMENTE TÓXICA. ISSO É POPULISMO!
Quando o tamanho do Estado é 

demasiadamente grande em rela-
ção às riquezas de uma nação, na-
turalmente se implanta uma espé-
cie de vício (ou dependência física) 
das famílias, de todas as camadas 
sociais, à necessidade da existência 
deste Estado, e um Estado grande. 

 Tu ai da poltrona, por exemplo, 
possivelmente tens algum familiar 

que recebe recursos profissionais 
das instituições públicas em sua 
família, assim como sabe que estes 
valores recebidos são MAIORES do 
que o mesmo trabalho feito fora 
do Estado público (seja ele gover-
no federal, estadual, municipal) e 
seja de qualquer poder (legislati-
vo, executivo ou judiciário e seus 
cabides - como Tribunal de Contas, 

Ministério Público, e etc.). Assim 
como tu deves chegar à conclusão 
que a grande maioria das famílias 
que têm relação social próxima 
a ti está nesta situação: tem na 
maioria das vezes pelo menos um 
membro que recebe valores dos 
órgãos públicos como forma de so-
brevivência (ou parte dela), sendo 
através de emprego público, seja 

através de prestação de serviços 
a programas, projetos e sistemas 
que são monetarizados pelos co-
fres públicos. 

Quando uma família depende 
financeiramente de recursos pagos 
pelo setor público, é natural saber-
mos que o instinto desta tende a 
proteger esta continuidade, pois 
estamos tratando da segurança 

financeira destas pessoas. E tem 
muitos casos que é tanta gente das 
tribos que dependem destes recur-
sos,  que esta parceria entre Esta-
do e pessoa física (ou de empresas 
que prestam serviço aos governos) 
se torna um vício,  gera medo de 
perder esta alimentação a ponto 
de protegê-la como se fosse uma 
posse de sobrevivência.

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
o ultimo relatório foi de 05/08 
(sexta), quando o município esta-
va com 2994 casos confirmados 
para Covid-19 (não tendo nenhum 
paciente internado), sendo 2949 

recuperados e nenhum suspeito 
(aguardando resultados). Além, 
disso, Três Cachoeiras estava com 
30 óbitos relacionados ao coronaví-
rus desde o princípio da pandemia 
(nenhum novo óbito no município 
em relação ao último relatório).

Já o município de Arroio do Sal, 
após cerca de um mês sem atua-
lizações, apresentou um novo re-
latório em relação a situação do 
Covid-19 nas últimas semanas (re-
ferente ao período de 05 de julho 
a 09 de agosto). Até quarta (10), o 

Município contabiliza 07 pessoas 
com Covid-19, das quais 06 estão 
em isolamento domiciliar, e 01 está 
hospitalizada. No período (entre 
05/07 e 09/08) também ocorreu 
um novo óbito em Arroio do Sal, 
elevando para 44 falecimentos 

desde o início da pandemia, em 
decorrência da doença. No levanta-
mento, Arroio do Sal registra desde 
o início da pandemia 3.906 casos 
confirmados de Covid-19, sendo 
que 3.855 já estão recuperados da 
doença.

SAÚDE

Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres nos dias entre 
04/08 e 10/08, não registrou-se 
nenhum novo óbito relacionado a 
doença nesta semana por morador 
da cidade.

Além disso, houve redução em 

relação ao número de casos ativos 
de Covid-19 na cidade. Na quarta-
-feira (03/08), o Boletim Epidemio-
lógico divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde registrava 44 
casos ativos em Torres - número 
que é menor que a metade dos 90 

casos ativos da quarta-feira passa-
da (03/08). Nesta semana foram 
positivados 59 casos. "Com relação 
ao número de casos ativos ser infe-
rior ao dos novos positivados, signi-
fica que muitos deles já estão cura-
dos", afirma a Prefeitura de Torres.

Torres tem redução em novos casos e casos ativos 
relacionados a Covid-19 na última semana

59 novos casos registrados em 7 dias
Na quarta-feira, 10 de agosto, o 

Boletim Epidemiológico divulgado 
pela Secretaria Municipal de Saúde 
de Torres registrava, contando des-
de o início da pandemia, 13.421 
casos confirmados, com 13.250 
recuperados, 42 pacientes em 
isolamento domiciliar e 127 óbi-

tos. "Nesta quarta (10), o Boletim 
registrava dois pacientes hospitali-
zados no Hospital Navegantes. Os 
dois são pacientes de fora da cida-
de: um na UTI e outro em leito co-
mum. O Boletim ainda registra dois 
pacientes de Torres internados em 
outros municípios", ressalta a Pre-

feitura de Torres, indicando ainda 
que o boletim não registrava ne-
nhum caso suspeito de Covid-19.

Assim,  no período de uma se-
mana (entre 04/08 e 10/08), foram 
registrados 59 novos casos da do-
ença em Torres. Com isso, houve 
redução significativa em relação 

ao total de novos casos da sema-
na passada (entre 28/07 e 03/08), 
quando 105 novos casos foram 
registrados na cidade. Reforça-se 
a necessidade da população man-

ter-se em dia com sua vacinação - 
com as 2 doses da vacina contra a 
Covid-19 + doses de reforço - para 
que os esforços contra a doença si-
gam positivos.

Três Cachoeiras e Arroio do Sal

Torres registrou 59 novos casos no período de uma semana - aumento em relação a semana anterior. Confira também a situação de Arroio do Sal e Três Cachoeiras 

Referente a pandemia de Covid-19 em 
Torres nos dias entre 04/08 e 10/08, não re-
gistrou-se nenhum novo óbito relacionado a 
doença nesta semana por morador da cidade.

Além disso, houve redução em relação ao 
número de casos ativos de Covid-19 na cida-
de. Na quarta-feira (03/08), o Boletim Epide-
miológico divulgado pela Secretaria Munici-

pal de Saúde registrava 44 casos ativos em 
Torres - número que é menor que a metade 
dos 90 casos ativos da quarta-feira passada 
(03/08). Nesta semana foram positivados 
59 casos. "Com relação ao número de casos 
ativos ser inferior ao dos novos positivados, 
significa que muitos deles já estão curados", 
afirma a Prefeitura de Torres.

Já iniciou a Campanha Nacional 
de Multivacinação de crianças e 

adolescentes em Torres
Campanha  vai ocorrer até o dia 9 de setembro. No dia 20 de agosto, um 

sábado, será realizada ação do Dia ‘D’ de vacinação para o público específico.
A Prefeitura de Torres - 

por meio da Secretaria  Mu-
nicipal de Saúde -  divulga 
sempre nas segundas-fei-
ras, o relatório de transpa-
rência com o quantitativo 
de consultas realizadas no 
Pronto Atendimento – PA 
24h de Torres. O relatório 
publicado nesta terça (9 de 
agosto), é referente ao pe-
ríodo de1/8 até 7/8. O total 
de atendimentos foi de 980.

Na última semana foram 
registrados seis atendimen-
tos de casos graves (classifi-
cação vermelha), com risco 
eminente de morte. Já para 
casos classificados com ris-
co amarelo (pacientes que 
necessitam de atendimen-
to rápido, consideradas 
emergências) foram 276, no 
mesmo período, enquanto 
as de classificação em verde 
(pacientes menos graves, 
mas que exige atendimento 
médico ) foram 636 e em 
azul  (menor complexidade, 
pacientes que deveriam ser 
atendidos preferencialmen-
te nos ESF’s) foram 62. A se-
guir, a tabela completa com 
o relatório de atendimento 
semanal do PA.

A Secretaria de Saúde 
lembra a obrigatoriedade 

da população em usar más-
cara dentro dos ambien-
tes de saúde e reforça os 
horários de atendimento 
aos cidadãos, Pronto Aten-
dimento é 24 horas, Posto 

Central e os ESF’s São Brás e 
Rio Verde funcionam das 8h 
às 12h e das 13h às 17h. Os 
outros ESF’s atendem das 
8h às 12h e das 13h30min 
às 17h30h.

Confira o relatório de 
atendimento semanal do Pronto 

Atendimento 24h de Torres
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Buscando a qualificação dos 
jovens e dos trabalhadores de 
Torres uma maneira geral, a Se-
cretaria Municipal de Educação 
(em parceria com a Secretaria de 
Trabalho, Indústria e Comércio) 
vem construindo com o Instituto 
Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia Sul-rio-grandense (IF-
Sul) uma parceria para abertura 
de um polo dos cursos oferecidos 
pelo Instituto Federal. Uma de-
manda antiga da comunidade por 
cursos de qualificação profissional 
e de um diálogo de longa data en-
tre as entidades.

Na primeira semana de agos-
to, o propósito se intensificou e a 

atual Reitoria do IFSul já disponi-
bilizou doze diferentes cursos nas 
mais variadas áreas de atuação, 
representando cerca de 250 vagas 
totalmente gratuitas (através da 
modalidade on-line).

Ao realizar a inscrição, no link 
abaixo, o candidato já pode fazer 
a escolha pela cidade de Torres 
como referência para a realiza-
ção do curso, mesmo sendo na 
modalidade EAD. A intenção com 
essa parceria é avançar na aber-
tura desse polo aqui na cidade 
e posteriormente a abertura de 
um campus do IFSul. É um gran-
de desafio, mas o poder executivo 
através das secretarias municipais 

não tem medido esforços para a 
concretização de mais esta opor-
tunidade para a população.

Inscrições pelo site http://ead.
ifsul.edu.br/index.php/inscrico-
es-emprega-mais

São estes os cursos online ofe-
recidos no momento

- Agente de Alimentação Esco-
lar - Agente de Limpeza Urbana 
- Agricultor Orgânico - Assistente 
de Contabilidade - Assistente de 
Planejamento, Programação e 
Controle de Produção -  Assistente 
de Tesouraria - Copeiro - Cuidador 

de Idoso - Garçom - Instalador e 
Reparador de Rede de Computa-

dores - Mensageiro - Mensageiro 
em Meio de Hospedagem

Parceria entre Prefeitura de Torres e IFSul oferece 
cursos on-line gratuitos

Desde o dia 4 de agosto, o Pos-
to do IGP em Torres disponibiliza 

a nova Carteira de Identidade 
Nacional – CIN. Localizado no 

térreo da sede administrativa da 
Prefeitura, o serviço está à dispo-
sição apenas para quem não pos-
sui RG no Rio Grande do Sul, ou 
seja, para as crianças e os adultos 
com RG de outros Estados. O do-
cumento é expedido em forma 
física, além do formato digital. A 
versão digital será obtida somen-
te após o recebimento do docu-
mento físico.

Para encaminhar a Carteira, 
seja o novo modelo nacional ou o 
antigo, o agendamento é realiza-
do somente pelo site www.igp.rs.
gov.br clicando no link “agenda-
mento de carteira de identidade”. 

Os documentos necessários para 
a confecção do documento cor-
respondente ao estado civil atual 
(certidão de nascimento, certidão 
de casamento ou averbação do 
divórcio) e o CPF. A primeira Car-
teira é gratuita.

Atualmente, as pessoas retiram 
a carteira de identidade em uma 
unidade da Federação com um 
número, porém, em caso de per-
da e solicitação em outro Estado, 
por exemplo, a numeração vem 
diferente. Na prática, atualmente 
é possível ter 27 números de RG 
no Brasil. Com a nova documenta-
ção, a numeração será única.

Ainda não há previsão sobre 
a implantação do novo modelo 
para a 2ª via. Por enquanto, elas 
seguem sendo encaminhadas 
no modelo atual, que vale pelos 
próximos dez anos. Os brasileiros 
têm até 28 de fevereiro de 2032 
para providenciar o novo docu-
mento. Assim como no modelo 
atual, pode ser inserido o núme-
ro de outros documentos ou sím-
bolos de doenças incapacitantes, 
basta apresentar os documentos 
ou laudos médicos comprobató-
rios. Mais informações podem 
ser encontradas no site do IGP – 
www.igp.rs.gov.br

Posto do IGP em Torres já disponibiliza a nova Carteira 
de Identidade Nacional

Até o dia 1º de setembro, to-
das as entidades que vão partici-
par do Desfile Cívico no dia 7 de 
setembro na Av. Benjamin Cons-
tant devem preencher formulá-
rio enviando seu histórico à Se-
cretaria Municipal de Educação. 
O conteúdo será lido durante a 
apresentação da entidade.

O Desfile começa às 8h30min 
abordando os seguintes temas: 
Bicentenário da Independência 
(Nacional) e “Geoparque Mun-
dial da Unesco Caminhos dos 
Cânions do Sul: Primeiro Geo-
parque da América Latina com 
um geossítio marinho” (Muni-
cipal).

No dia 1º de setembro, quin-
ta-feira, às 8h30min, está previs-
ta a abertura oficial da Semana, 
na Praça XV, em frente ao CAT-
-Centro de Atendimento ao Tu-
rista. Também está sendo orga-
nizado a ordem de apresentação 
das escolas, entidades, bandas e 
fanfarras no evento do dia 7 de 

setembro. Na ordem, será prio-
rizado as Escolas de Educação 
Infantil e os Grupos de Idosos.

=No dia 18 de agosto, ocorre 
a 85ª Corrida do Fogo Simbólico 
da Pátria com chegada prevista 
às 8h30min nas proximidades 
da nova Rodoviária. O evento é 
promovido pela Liga da Defesa 

Nacional, integrante das come-
morações dos 200 anos da Inde-
pendência do Brasil, Está sendo 
elaborada a escala para a Guar-
da da Pira, das 8h30min às 12h 
e das 13h30min às 17h, entre os 
dias 2 e 6 de agosto.

FONTE- Prefeitura de Torres

Preparativos da Semana da Pátria de Torres 2022 em fase final

No inicio da manhã desta ter-
ça (09 de agosto), por volta das 
5 horas, um acidente entre ca-
minhões deixou dois motoristas 
presos nas ferragens, na altura 
do quilometro 14 da BR-101 RS 
(sentido norte a Santa Catarina), 
em Três Cachoeiras. Por cerca de 
uma hora a pista foi totalmente 
bloqueada para o serviço de res-
gate, retirada dos veículos e lim-

peza da pista. Por volta das 10h, 
uma das faixas teria sida liberada 
para tráfego, que entretanto con-
tinuou parcialmente trancado e 
marcado por engarrafamentos 
por horas, até que houve a remo-
ção total da carga de caminhões 
envolvidos no acidente

De acordo com a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF), a colisão en-
volveu um caminhão que carre-

gava colchões e uma carreta com 
serragem. Um bateu na traseira 
do outro. Os dois motoristas, 
que ficaram presos às ferragens, 
foram resgatados pelo Corpo de 
Bombeiros Militar e equipe da 
CCR ViaSul. Um deles foi levado 
em estado grave para o Hospital 
São Vicente de Paula, em Osório 
e outro para o Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, em Torres.

Motoristas são resgatados das ferragens após acidente entre 
caminhões que bloqueou BR-101 em Três Cachoeiras

FOTO - Divulgação PRF
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ULBRA e você

ê

SEGURANÇA PÚBLICA
Um assunto que vem chamando a atenção é a ausência de reuniões para 

tratar assuntos como a Segurança pública em Torres - sendo que esperamos 
que a Câmara Municipal faça audiências públicas temáticas para receber 
propostas, pois a segurança começa na prevenção, investindo na educação, 
assistência social, esporte e cultura.

Sabemos que o município pode ter uma participação importante na me-
lhoria da segurança pública, pois ocorrências de menor potencial ofensivo, 
como furtos e roubos, podem em grande parte ser evitadas por ações da 
Secretaria de Assistência Social.  Temos de tratar segurança de forma in-
tegrada com outras políticas públicas, como assistência social e educação. 
Melhorando a iluminação pública na cidade e cobrar maior efetivo das cor-
porações. 

Vimos que a proposta do Plano Diretor para os bairros que mais pre-
cisam de intervenção - como nas zonas de ARU - nenhuma modificação 
foi feita, mantendo os mesmos índices, são zonas centrais da cidade, com 
infraestruturas e com equipamentos públicos, como se vê nos bairros São 
Francisco, Predial e Getúlio Vargas. São bairros regularizados por suas en-
tidades representativas e que precisam de atenção do poder público. Penso 
que moradores foram penalizados por 27 anos, sem que prefeitura fizessem 
interferência de  recuperação durante a vigência do atual Plano, porque con-
tinuar com uma experiência que não serviu para nada?.., é a mudança que 
vai revitaliza-los, pois sabemos que prefeitura não tem condições de acabar 
com vielas, becos de servidão e a precariedade das habitações, melhorando 
os índices, aparecerá investidores, pois os bairros têm potenciais de cresci-
mento por estarem em zonas centrais valorizadas e com isso melhorando a 
qualidade de vida e a segurança.

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS A urbanização é uma tendência implacável e, à medida que a cidade cresce 
e se expande, infelizmente a violência também pode crescer, refletindo em 
aspectos como falta de qualidade de vida, educação, segurança, entre outros. 
Uma pequena parcela da população tem poder aquisitivo maior, enquanto a 
maioria é menos favorecida, o que é um reflexo da grande desigualdade na 
distribuição de renda, por isso se faz necessária a interferência pública, que 
deve pensar num todo diminuindo a disparidade entre a população. Investi-
mentos em educação, saúde, moradia, segurança, etc.

A violência urbana é em grande parte alimentada por falta de fiscalização 
- seja por parte da Prefeitura, Bombeiros, Conselho tutelar, em bares que só 
funcionam em horários noturnos; nas pequenas pousadas, onde muitos des-
tes pontos funcionam sem alvarás, servem como moradia na baixa estação 
e como ponto de prostituição; policiamento ostensivo aliviaria as tensões 
confrontos na periferia e bairros, assim como junto as escolas, afugentando 
os aliciadores dos estudantes para o mundo das drogas.

Infelizmente, as recentes tendências de urbanização em Torres - que foi 
uma das cidades que mais cresceu no Litoral Norte -  não seguiu a mesma 
trajetória, pois o governo municipal não está conseguindo atender à deman-
da crescente por serviços públicos e infraestrutura, por isso é importante 
que os bairros sejam contemplados com índices de melhoramentos no Plano 
Diretor

Não podemos admitir que muitas pessoas vivem em condições de pobre-
za, nas vilas urbanas e locais informais, onde parte desses indivíduos não 
têm acesso a serviços básicos como água tratada, saneamento básico, saúde 
e educação. Em muitas dessas áreas, a combinação volátil de pobreza, de-
semprego, desigualdade, marginalização e má governança criam um terreno 
fértil para a proliferação e expansão da criminalidade.  O aumento da vio-
lência urbana por várias partes do país é uma resposta às mudanças na de-
mografia local, crescente desigualdade nas vilas e condições políticas cada 
vez mais instáveis, isso mostra que manter estas zonas sem mudança é um 
erro, pois não trará crescimento econômico, que é o motor da urbanização e 
da redução da pobreza.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou 
Rua Coronel Pacheco, 985.

COLUNISTAS

Assim como os humanos, os cachorrinhos mais velhos perdem mobilidade, não con-
seguindo andar e controlar as necessidades, por exemplo. Isso é normal, mas não é fácil 
saber lidar com essas exigências especiais.

Preste atenção extra na alimentação do seu pet - Um dos principais cuidados com 
cachorro idoso é uma dieta totalmente diferenciada. Assim como existem rações difer-
entes quando ele é filhote ou castrado, isso acontece quando ele envelhece.

A composição da ração para cães idosos tem vitaminas e outros minerais essenciais 
na dieta dessa fase da vida, suprindo as necessidades do corpo do animal e mantendo-o 
saudável.

Além disso, a digestão e a absorção dos nutrientes do animalzinho tornam-se mais 
lentas. Em outras palavras, não faltam motivos para não se atentar à dieta do seu com-
panheiro, não é mesmo?

Vitaminas podem ser necessárias - Sim, às vezes, é necessário acrescentar algumas 
vitaminas e suplementos à dieta do seu animal. Porém, atenção! Essa não é uma de-
cisão que você deve fazer de uma hora para outra, mas somente com a indicação do 
seu veterinário.

Isso porque as vitaminas só são indicadas quando a ração não é suficiente para prover 
os nutrientes que o cachorrinho necessita. O cálcio para cachorro idoso é um suple-
mento que costuma ser muito popular entre os pets de idade avançada.

Estimule os exercícios físicos - Outro dos cuidados com cães idosos é o exercício físi-
co. Como os bichinhos estão sempre cansados ou querendo dormir nessa fase, às vez-
es, os tutores esquecem de estimular o movimento, mas é essencial brincar com eles.

Não precisa ser nada muito elaborado! Se o seu cachorro gostar muito de uma 
bolinha, fique algum tempo jogando-a para ele pegar. Caso ele adore um paninho para 
brincar de “cabo de guerra”, estimule-o.

Pode não parecer um grande problema, mas a obesidade canina é mais comum quan-
do o cachorrinho tem uma idade mais avançada. Por isso, não deixe os exercícios fora 
da sua lista de cuidados especiais com cães idosos.

Fique atento à higiene do seu amiguinho - Não esqueça dos banhos! Mesmo que o 

CUIDADOS ESPECIAIS COM CÃES IDOSOS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

pet não queira ou não tenha muita disposição, o banho é essencial para garantir uma boa 
qualidade de vida para ele.

Não deixe de lado a higiene bucal. Afinal, nessa fase, os dentes começam a cair e, se ti-
verem tártaro, a dor pode ser maior. A limpeza da orelha também deve estar na sua lista, 
evitando a otite, por exemplo.

Nesse último caso, lembre-se de fazer a limpeza pelo menos uma vez na semana com um 
algodão e produtos indicados pelo veterinário, sempre respeitando o tempo do seu amigo.

Invista em acessórios para facilitar o seu dia a dia - Sabia que existem alguns acessórios 
feitos para cães idosos que facilitam o dia a dia? Principalmente para aqueles possuem 
algum tipo de problema de locomoção, como meia antiderrapante, fralda e tapete antider-
rapante.

Caso você tenha alguma dúvida ou queira alguma indicação para um problema específico, 
pergunte ao seu veterinário de confiança. Ele pode te ajudar com recomendações assertivas 
para as necessidades do seu pet.

Faça check-ups com mais frequência - Ao ser tutor de um cão idoso, a necessidade do 
acompanhamento veterinário é ainda mais importante. Na verdade, o mais indicado é que 
essa visita seja realizada a cada seis meses para o profissional acompanhar as mudanças do 
seu bichinho.

Além disso, ele pedirá alguns exames para entender melhor a saúde do seu animal. Assim, 
caso algo esteja fora do normal, será possível identificar nos primeiros estágios e já começar 
o tratamento.

Respeite as necessidades do seu cão - A última dica é respeitar o espaço e o tempo do 
seu cão. Isso porque, é normal ele não ter o mesmo “pique” de quando era mais novo. 
Porém, quando ele quiser se divertir, tenha a certeza que irá te chamar para participar da 
brincadeira.

Conheça a ATPA:
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) é uma ONG que cuida de ani-

mais abandonados ou nascidos na rua. Durante o inverno o trabalho aumenta e são feitas 
várias ações para ajudar os animais que vivem nas ruas de Torres. A ATPA se mantem 
exclusivamente de doações e trabalho voluntário. Portanto é muito importante o apoio 
com doações ou alimentos. Ajude-nos através do PIX chave 00940020000142 ou com uma 
contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção aos Animais) ou Banrisul 
(041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6 e, sobretudo adotando um animal.

Neste momento a ATPA continua precisando muito de doação de ração para cães e 
gatos. Se você puder doar ração, pode adquirir e nos avisar, nós buscamos. 

O Bingo Social da ATPA está chegando, será no dia 19/08 as 19h30 no Salão São João 
Batista – Bairro Getúlio Vargas. Precisamos de brindes e de sua presença para que este 
evento seja um sucesso e possamos continuar a ajudar os animais de nossa cidade!!!!
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Por Guile Rocha
_____________

A primeira homenagem explícita a 
um pai de que o mundo tem notícias 
aconteceu na Babilônia, há cerca de 4 
mil anos. Arqueólogos encontraram 
uma homenagem escrita em argila de 
um garoto chamado Elmusu para o seu 
pai.

No mundo contemporâneo, o Dia 
dos Pais tornou-se institucionalizado 
de forma muito semelhante ao Dia 
das Mães. Em 1910, a norte-america-
na Sonora Louise Smart Dodd enviou 
uma petição às autoridades de sua 
cidade, Spokane, no Estado de Wa-
shington, sugerindo uma homenagem 
oficial a todos os pais, uma vez que 
atitude semelhante em relação às mães 
já haviam se tornado populares alguns 

anos antes. A inspiração de Sonora 
foi o próprio pai, Willian Smart, um 
veterano da Guerra Civil que acabou 
tendo que criar seis filhos sozinho, de-
pois que sua mulher morreu no parto 
do caçula. 

Naquele ano, foi comemorado o 
primeiro dia dos pais dos Estados Uni-
dos, em 19 de junho, data do aniver-
sário do paizão Willian. E a ideia foi 
se espalhando com o passar dos anos. 
Em 1966, o presidente Lyndon John-
son decretou o terceiro domingo de ju-
nho como oficialmente o dia nacional 
dos Pais nos Estados Unidos. Essa é 
a data de comemoração em boa parte 
do mundo.

Dia dos pais pelo mundo

Outras países comemoram o dia 

dos pais baseados em tradições reli-
giosas ou culturais. Portugal, Espanha 
e Itália, países com tradição católica, 
homenageiam os pais no dia 19 de 
março, dia de São José. Na Alemanha, 
os pais são homenageados no dia da 
Ascensão, que acontece 40 dias depois 
da Páscoa, e representam a ascensão 
de Cristo aos Céus. Na Rússia, a co-
memoração é dia 23 de fevereiro, dia 
do “defensor da pátria”. Na Tailândia, 
os pais são homenageados em 5 de de-
zembro, dia do aniversário do ex-rei 
tailandês Bhumibol Adulyadej (bilio-
nário, um dos homens mais ricos do 
mundo, que é cultuado no país como 
um semideus).  Em Taiwan, o dia é o 
8 de agosto, isso porque a pronúncia 
de oito em madarim é “ba”. Assim, 
8 de agosto (08/08) se pronuncia “Ba 
Ba” que é o jeito chinês de falar papai.

No Brasil

No Brasil, a comemoração teria 
surgido em 1953, pelas mãos do pu-
blicitário Sylvio Bhering, que foi dire-
tor-comercial do jornal O Globo e da 
Rádio Globo. Naquele ano, a homena-
gem foi feita em 14 de agosto (uma 

sexta-feira), dia de São Joaquim, con-
siderado patriarca da família. Depois 
passou para todo segundo domingo de 
agosto. Apesar da escolha da proximi-
dade do dia de São Joaquim, há gente 
que acredita que a escolha da data bra-
sileira foi puramente comercial. Agos-
to era um mês considerado fraco para 
os lojistas.

O Dia dos Pais na História

Em alusão ao Dia dos Pais, a 
ser comemorado no domingo, 14 
de agosto, a Prefeitura Municipal 
de Torres, por meio da Secretaria 
de Trabalho, Industria e Comér-
cio (SMTIC), reforça a Campanha 
“Moro aqui, Compro Aqui”. O 

intuito é que o Dia dos Pais seja 
comemorado com produtos e 
serviços locais, incentivando os 
lojistas e comerciantes a aposta-
rem em novidades, promoções e 
atendimento ao cliente, atraindo 
os consumidores.

De acordo com o secretário da 
SMTIC, Sotério Júnior, “é preciso 
incentivar a aquisição de produ-
tos no comércio local. É essencial 
para o fomento e desenvolvimen-
to de nossa cidade. Desta manei-
ra, geramos empregos e renda, 

além disso, os impostos arreca-
dados ficam no próprio municí-
pio, repercutindo em mais inves-
timentos em saúde, educação e 
infraestrutura.”.

Uma boa opção para o pre-
sente do Dia dos Pais é a Feira 

do Artesanato e Agricultura que 
ocorrerá no sábado, dia 13. Ao 
ar livre, a Feira acontece no tra-
dicional espaço próximo da Casa 
da Terra e Artesanato. A iniciativa 
funcionará das 9h às 17h. (Fonte: 
Prefeitura de Torres)

Campanha da Prefeitura de Torres visa 
incentivar o consumo local para comemorar o Dia dos Pais

Comemorado neste domingo (14), o Dia dos Pais presta desde a antiguidade uma homenagem dos filhos aos progenitores. 
Porém, as datas e motivos para esta comemoração foram se espalhando de forma diferente pelos quatro cantos do mundo
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ÁRIES - Tome cuidado com a raiva, o con-
trole e a manipulação: tenha autocontrole. 
Seus projetos podem sofrer alterações e 
mudanças, mas você conseguirá sucesso 
se mantiver o equilíbrio e a paz com as 
pessoas. Quanto mais se mantiver fiel a 

si e ser generoso com os outros, mais carisma e simpatia 
receberá das pessoas, angariando confiança em relação às 
suas ideias e ações.

TOURO -A semana pede realização e pensa-
mento estratégico: é hora de se planejar para 
o futuro próximo. A Lua Cheia em Aquário vai 
ativar sua casa de carreira e fama, então tudo 
que você fizer pode ficar exposto, o que é bom 
e o que é ruim. É importante cumprir com o que 

promete. Cuidar bem das suas conquistas e não se autossabotar é 
o desafio desta semana.

GÊMEOS -Boa semana para organizar a vida 
doméstica e profissional. Além disso, mante-
nha a vida em ordem e evite dramas e me-
lindres. É importante se colocar à disposição 
para ajudar e buscar ter equilíbrio emocional 
para não descontar nos outros a sua frustra-

ção, gerando desequilíbrio em todo mundo. É bem importante 
ter autocontrole e mais estratégia. 

CÂNCER -A semana traz muito agito: mu-
danças, novidades e notícias. É momento 
de se permitir e se divertir. Pode acontecer 
uma viagem ou um passeio que traga vitali-
dade extra. Muita contemplação e reflexão 
marcam sua semana. Novas ideias podem 

surgir, tirando você de uma situação complicada ou da inér-
cia. Há boas parcerias no horizonte.

LEÃO -  A semana traz magnetismo e uma 
grande liderança, além de muita atenção 
das pessoas para as suas ideias: portanto 
vale a pena expor e vender seu peixe. Você 
poderá fazer bons negócios, mas deve 
ir devagar nas suas realizações. Busque 

apreciar mais a paisagem, manter a calma e a paz interior e 
não ser tão autoritário e controlador. O desafio será ver o lado 
bom das coisas, mesmo quando isso for desafiador.

VIRGEM -A semana chega pedindo cora-
gem para desapegar, soltar o passado ou 
abandonar ideias obsessivas. Atividades 
externas podem rapidamente te tirar do seu 
estado contemplativo de paz, portanto de-
senvolver a paciência será o desafio. A fa-
mília pode trazer novidades. Tome cuidado 

com dúvidas e a falta de foco, que pode fazer com que você 
não saiba por onde começar. Organize-se e tenha mais auto-
confiança, para que seja uma semana mais colaborativa.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Vênus entra em Leão e ativa sua 
perspectiva sobre negócios e projetos. Sua 
visão fica mais criativa e você consegue ter 
mais força e coragem para seguir com seus 
objetivos pessoais, realizando seus sonhos, 
então a semana pode trazer mudanças de 

rumo ou uma retomada. Boa semana para se comunicar bas-
tante, trocar com amigos e expor ideias.

CAPRICÓRNIO - A semana traz 
indecisões, por isso é importante 
escolher e se manter mais deci-
dido. Se tiver poucas responsa-
bilidades, pode viver novas expe-
riências e manter a leveza, sem 

muitas preocupações. Passeios ou viagens estão 
favorecidas. Você pode ser convidado a ir a novos 
lugares, inclusive a trabalho. Aguarde notícias, 
pois a semana promete muito movimento. É im-
portante impor limites e saber definir prioridades.

AQUÁRIO - A Lua Cheia vai ativar 
sua popularidade, portanto convi-
tes podem surgir e os amigos te-
rão muito espaço na sua semana. 
Tome cuidado com o excesso de 
magnetismo e sedução: saiba va-

lorizar sua energia e não a desperdice por todos 
os lados. Tomadas de atitude serão bem-vistas. 
Tome a frente e assuma a sua liderança.

PEIXES -A semana pode ser 
caótica e cansativa, então tome 
cuidado com a falta de organi-
zação. É importante cuidar da 
sua saúde. Mudar o visual pode 
te fazer bem, promovendo mais 

motivação e autoestima. Saia um pouco da roti-
na e busque se divertir, pois o lazer e a diversão 
estão potencializados. Não fique estagnado e 
busque fluidez.

ESCORPIÃO -A semana traz a necessidade de per-
severar e não sustentar teimosias. É preciso ter sabe-
doria para distinguir uma da outra, senão você pode 
perder o seu tempo. Existem ajudas mútuas na sua 
semana, portanto mantenha sua firmeza e sua gene-
rosidade. Existe muito trabalho e alguns movimentos 

de inovação. Podem ser firmados novos acordos tanto na vida profissio-
nal quanto na vida pessoal. Conversas definitivas acontecerão.

SAGITÁRIO -A semana traz indecisões, por isso 
é importante escolher e se manter mais decidi-
do. Se tiver poucas responsabilidades, pode vi-
ver novas experiências e manter a leveza, sem 
muitas preocupações. Passeios ou viagens estão 

favorecidas. Você pode ser convidado a ir a novos lugares, inclu-
sive a trabalho. Aguarde notícias, pois a semana promete muito 
movimento. É importante impor limites e saber definir prioridades.

VARIEDADES

(semana entre 09/08 e 15/08)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias (PSDB), Vi-
ce-presidência da Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Secretaria dos 
vereadores Rogério Evaldt Jacob (PP) e João Alexandre Negrini de 
Oliveira (Republicanos), a Câmara Municipal de Vereadores reali-
zou sua 23a Sessão Plenária Ordinária, do 2o Período Legisla-
tivo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 09 de agosto de 2022. 
Presentes ainda, Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal (PP), Ver. Igor Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Rosileia de Mattos da Silva (PP) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 95/2022, de 02 de agosto de 2022, da Secretaria Municipal 
de Educação, informando sobre mudança do local de sua sede, pas-
sando a ser na Av. Castelo Branco, 2205, Engenho Velho, Torres/RS.
Ofício nº 341, de 25 de julho de 2022, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 133/2022, do Ver. 
Moisés Trisch.
Ofício nº 342, de 25 de julho de 2022, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 157/2022, do Ver. 
Moisés Trisch.
Ofício nº 344, de 26 de julho de 2022, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 131/2022, do Ver. 
Moisés Trisch.
Ofício nº 345, de 26 de julho de 2022, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 128/2022, do Ver. 
Igor Beretta.
Ofício nº 346, de 26 de julho de 2022, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 126/2022, do Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 356, de 01 de agosto de 2022, do Poder Executivo, enca-
minhando resposta ao Pedido de Informações nº 95/2022, do Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 101/2022, de 04 de agosto de 2022, da Secretaria Munici-
pal de Educação, encaminhando convite para participar da Solenida-
de Oficial de Abertura e comemorações alusivas à Semana da Pátria 
2022 e de abertura do desfile Cívico.
Ofício da Associação Comunitária da Praia da Cal - ACPC, solici-
tando a esta Casa Legislativa que, na ocasião da realização de Audi-
ência Pública referente ao processo de atualização do Plano Diretor, 
sejam contempladas as propostas apresentadas pela entidade.
Ofício nº 363/2022, de 09 de agosto de 2022, do Poder Executi-
vo, convidando para uma reunião a realizar-se no dia 10 de agosto 
de 2022, às 16 horas, no Gabinete do Prefeito, cuja pauta será o 
inadimplemento do Município de Torres com o Consórcio Público 
AMLINORTE.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Resolução nº 02/2022, da Mesa Diretora, que dispõe so-
bre o Regimento Interno da Câmara Municipal de Torres.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2022, do Ver. Jacó Miguel Ze-
ferino, que concede o Título de Cidadão Honorário do Município de 
Torres ao Senhor Danrlei de Deus Hinterholz.
Projeto de Lei nº 32/2022, do Poder Executivo, que institui o progra-
ma de Parcerias Público-Privadas e de Concessões do Município de 
Torres/RS e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 33/2022, do Poder Executivo, que institui, regula-
menta e disciplina a política de Regularização Fundiária no Muni-
cípio de Torres, previsto na Lei Federal nº 13.465, de 17 de julho de 
2017 - REURB - e no Decreto Federal nº 9.310, de 15 de março de 
2018, cria a comissão permanente de regularização fundiária e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 34/2022, do Poder Executivo, que autoriza contra-
tações para atuarem na Secretaria de Fazenda - Parque Estadual José 
Lutzenberger - Parque da Guarita.
Projeto de Lei nº 35/2022, do Poder Executivo, que altera a remu-
neração do profissional FONOAUDIÓLOGO que se refere a tabela 
do art. 1º da Lei nº 4.366 de 30 de dezembro de 2010, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 36/2022, dos vereadores Igor Beretta e Cláudio da 
Silva de Freitas, que institui, no âmbito do município, o mês Julho 
Faixa Preta e, dá outras providências.
Projeto de Lei nº 37/2022, do Poder Executivo, que autoriza contra-
tações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 38/2022, do Poder Executivo, que altera dispo-
sitivos da Lei nº 5.031, de 28 de dezembro de 2018, que institui 
horário especial de trabalho e cria gratificação de natureza especial 

para cargo de motorista que exerça suas funções na atividade do 
transporte escolar.
Projeto de Lei nº 39/2022, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orça-
mentária.
Projeto de Lei nº 40/2022, do Poder Executivo, que altera a remune-
ração de Monitor para atender Pessoas em Situação de Rua - PSR e 
Monitor da Casa de Passagem.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 214/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer o 
encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Vera 
Regina Bauer de Barros, por seu falecimento, ocorrido no dia 03 de 
agosto de 2022.
Nº 215/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Francisco Luiz Deitos, por seu falecimento, ocorrido no dia 03 de 
julho de 2022.
Nº 216/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação às atletas Ma-
nuela Ramos, Gabriela Lentz, Sara Bitencourt, Ana Clara Trunfo, 
Ana Júlia Andrade e Isabela Cardoso, bem como ao treinador Luan 
Agliardi Cardoso, pela conquista do Campeonato Brasileiro de Se-
leções Cadete Feminino.
Nº 217/2022, dos vereadores Igor Beretta, Moisés Trisch e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura, que requerem a inclusão na ordem do 
dia do Projeto de Lei nº 38/2021, do Poder Executivo, que altera 
dispositivos da Lei nº 5.301, de 28 de dezembro de 2018, que institui 
horário especial de trabalho e cria gratificação de natureza especial 
para cargo de motorista que exerça suas funções na atividade do 
transporte escolar.
Nº 218/2022, dos vereadores Igor Beretta, Moisés Trisch e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura, que requerem a inclusão na ordem do dia 
do Projeto de Lei nº 28/2022, do Poder Executivo, que revoga a Lei 
nº 3.227, de 23 de outubro de 1998, que sanciona e promulga o Pro-
jeto de Lei nº 3279/98, que autoriza o Poder Executivo Municipal a 
ceder uma área de terra à ULBRA e Lei nº 3.815, de 04 de março de 
2004, que autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder direito 
real de uso de uma área de terra à ULBRA.
Nº 219/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 40/2022, do 
Poder Executivo, que altera a remuneração de Monitor para atender 
Pessoas em Situação de Rua - PSR e Monitor da Casa de Passagem.
Nº 220/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que re-
quer regime de urgência na tramitação o Projeto de Lei nº 34/2022, 
do Poder Executivo, que autoriza contratações para atuarem na Se-
cretaria de Fazenda - Parque Estadual José Lutzenberger - Parque 
da Guarita.

INDICAÇÕES
Nº 110/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indi-
ca ao Poder Executivo estudo de viabilidade de implantação de um 
playground, na Vila João XXIII.
Nº 111/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Poder Executivo estudo de viabilidade para implantação de um 
playground, em Pirataba, neste Município.
Nº 112/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo a regulamentação da aplicabilidade da Lei Fede-
ral nº13.722/2018, que torna obrigatória a capacitação em noções 
básicas de primeiros socorros de professores e funcionários de esta-
belecimentos de ensino públicos e privados de educação básica e de 
estabelecimentos de recreação infantil.
Nº 113/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo 
Projeto de Lei que dispõe sobre a inclusão da disciplina de Língua 
Espanhola no currículo do ensino fundamental, nas escolas em nos-
so município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 164/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto ao auxílio taxista do gover-
no federal, como deve proceder o taxista, onde faz o cadastramento 
e quantos taxistas serão beneficiados.
Nº 165/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto à existência de Agente Comu-
nitário de Saúde no Bairro Igra Sul, e se tiver, qual o cronograma de 
atendimento nesse bairro.
Nº 166/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à certidão de denominação da via pública, po-
pularmente conhecida por Rua da Se, Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 167/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à certidão de denominação da via pública, popu-

larmente conhecida por Rua São José, Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 168/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações sobre a Escola do Servidor: seu funcionamento, seus 
componentes, suas ações.
Nº 169/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto à certidão de denominação da via pública, 
popularmente conhecida por Rua Iraí, Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 170/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto à certidão de denominação da via pública, 
popularmente conhecida por Rua Caí, Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 171/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à certidão de denominação da via pública, po-
pularmente conhecida por Rua Santa Helena, Lagoa Jardim, nesta 
Cidade.
Nº 172/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto à certidão de denominação da via pública, 
popularmente conhecida por Rua Edmundo Ferreira Porto, Lagoa 
Jardim, nesta Cidade.
Nº 173/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto à certidão de denominação da via pública, 
popularmente conhecida por Rua São Marcos, Lagoa Jardim, nesta 
Cidade.
Nº 174/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto à certidão de denominação da via pública, 
popularmente conhecida por Av. Santa Maria, Lagoa Jardim, nesta 
Cidade.
Nº 175/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à certidão de memorial descritivo do Balneário 
Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 176/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à certidão de denominação da via pública, po-
pularmente conhecida por Rua Torres, Lagoa Jardim, nesta Cidade.
Nº 177/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à existência de contratos de locação de veículos 
automotores.
Nº 178/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto aos valores pagos pela municipalidade à empre-
sa PROMED.
Nº 179/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao projeto de revitalização da Av. do Riacho, 
entre a Av. Castelo Branco e Rio Mampituba, neste Município.
Nº 180/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao parecer da PGM, que autorizou o trabalho 
da frente do Covid-19 no período de 1º a 07 de janeiro de 2022 aos 
nove (9) profissionais que estavam sem contrato, neste Município.
Nº 181/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à elaboração da proposta de Revisão do Plano 
Diretor apresentado à comunidade em Audiência Pública realizada 
no dia 26 de julho deste ano.
Nº 182/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao projeto de recuperação do entorno da Lagoa 
do Violão, neste Município.
Nº 183/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao projeto para a construção do novo Canil Mu-
nicipal, neste Município.
Nº 184/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto ao projeto de pavimentação em PAVS na Rua 
Elizeu Kuwer, no Bairro Jardim Eldorado, previstas para ocorrer em 
2022.
Nº 185/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto ao pagamento da aquisição da Escola Santa 
Rita, neste Município.
Nº 186/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações sobre a poda de árvores próximas ao CAPS Renascer, 
neste Município. 
Nº 187/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
informações sobre a calçada na Av. José Bonifácio, entre Av. Barão 
do Rio Branco e Rua Borges de Medeiros, neste Município.
Nº 188/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
informações quanto à certidão de denominação da via pública, popu-
larmente conhecida por Av. Beira Mar, Lagoa Jardim, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 452/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto aos buracos no calçamento, no cru-
zamento entre as ruas Balbino de Freitas e Guilherme Raupp, nesta 
Cidade.
Nº 453/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja refeito o calçamento na Rua 
Guilherme Raupp, na quadra entre a Rua Balbino de Freitas e Rua 
José Osório Cabral, nesta Cidade.
Nº 454/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
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Poder Executivo providências quanto ao conserto dos brinquedos 
da Praça do Curtume, no Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 455/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao ensaibramento da Rua São Luiz, Lagoa 
Jardim, nesta Cidade.
Nº 456/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao ensaibramento da Travessa Dois, Engenho 
Velho, nesta Cidade.
Nº 457/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da Estrada 
do Parque Itapeva, Itapeva Norte, nesta Cidade.
Nº 458/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da Rua 
Ariel Silva, Bairro Guarita, nesta Cidade.
Nº 459/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da Rua Bel-
miro, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 460/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da Rua Pri-
meiro de Maio, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 461/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da Rua Ale-
xandre Xavier de Melo, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 462/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à colocação de iluminação pública no acesso 
à Rua Tamburiki, Bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 463/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a supressão de árvore da espécie cedro, na 
Rua Santa Maria nº 576, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 464/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à manutenção da via pública na Av. do 
Riacho, no trecho entre a Av. Barão do Rio Branco e a Rua Gen. 
Fermíno Paim, neste Município.
Nº 465/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à realização de limpeza de galhos e podas 
na Rua Fernando Machado, Bairro Porto Alegre, neste Município. 
Nº 466/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e a colocação de base 
graduada na Rua Portugal, neste Município.
Nº 467/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à fossa do Posto de Saúde Sadi Pipet de 
Oliveira, Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 468/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à substituição e/ou manutenção dos 
brinquedos do parque infantil - playground - da Escola Municipal 
de Ensino Fundamental Zona Sul, Bairro São Francisco, nesta Ci-
dade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou a Vereadora Rose Mat-
tos por sua posse no Poder Legislativo. Enalteceu a Sociedade 
Esportiva São Braz, que alcançou o título de campeã municipal 
de futebol na categoria aspirante, e ao time Guarani, na categoria 
titular. Fez menção ao time torrense de handebol, que foi aclamado 
como campeão brasileiro na categoria cadete. Questionou o fato 
de Torres ter tantos nomes reconhecidos no esporte, sem ter um 
ginásio para as atividades, nem o apoio do município. Afirmou 
que “infelizmente não temos esporte no município”, pedindo ao 
Executivo que dê uma maior atenção à atividade esportiva. Ci-
tou outras questões ligadas ao esporte, entre elas, o campo do 
Torrense onde foi criada uma pista de treinamento em saibro.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Desejou sucesso à vereadora 
Rose Mattos, que assumiu o cargo durante a sessão. Parabeni-
zou o Secretário Amauri, à Secretaria de Esporte pelo sucesso 
do campeonato municipal de futebol, e ao time São Brás, que 
por pouco não chegou ao topo do pódio. Quanto à questão do 
ginásio, disse que o município já teve dois ginásios. Um foi des-
manchado pelo Executivo um ano após a criação, e o outro, o 
atual, que foi doado à ULBRA. Lamentou a falta de um ginásio 
municipal, afirmando que o esporte afasta os jovens das drogas. 
Mostrou-se preocupado com o entorno da lagoa, que atualmente 
está com suas obras paralisadas. Disse que as pessoas o criticam 
pelas falas contra o Executivo, assegurando que critica quando 
necessário. Citou alguns pedidos de sua autoria, em especial, da 
Eliseu Kuwer, que precisa de reparos. Pediu pelo reajuste sala-
rial das agentes de saúde e pelo bom atendimento aos profissio-
nais do senso em seu trabalho no município.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Parabenizou a Vereadora Rose Mat-
tos por sua chegada à Casa. Falou que é importante fazer críticas 
quando necessárias, citando o caso dos professores estaduais, 
que estão há sete anos sem reajuste, e a supressão de direitos 
como o término do difícil acesso e a FG sem ser levada na apo-
sentadoria. Relatou que a obra da Barão do Rio Branco, mesmo 
com as chuvas intensas, não ficou alagada. Elogiou o Executivo 
que está fazendo o asfaltamento da via que liga São Brás à Ita-
peva, e a Estrada dos Cunhas. Pediu pelas demandas das praias 

do sul que em época de chuvas ficam com suas estradas intran-
sitáveis. Solicitou ao Executivo que olhe pelos bairros da perife-
ria da cidade. Fez menção ao dia 9 de agosto, dia internacional 
dos povos indígenas, alegando que são vítimas de preconceito 
nos dias de hoje. Disse que sempre defendeu os profissionais da 
segurança pública, sempre colocando-se à disposição da classe.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Colocou-se à dispo-
sição da Vereadora Rose. Elogiou a proatividade do Presidente 
da Casa, Vereador Rafael Silveira, pelas mudanças nas depen-
dências da Câmara Municipal. Informou que encaminhou Mo-
ção de Congratulação às atletas vencedoras do Campeonato Bra-
sileiro de Handebol no final de semana. Citou o caso da mãe da 
primeira-dama, que precisou ser hospitalizada em Porto Alegre, 
conseguindo internação depois de muito custo. Reforçou que a 
saúde no país está um caos. Sugeriu que o hospital do município 
seja colocado em um local estratégico e com nova configuração, 
já que atende a pacientes de outras cidades. Informou que o mu-
nicípio castrou 258 animais nos últimos cinco meses, evitando 
o nascimento de 1548 filhotes no próximo ano. Reafirmou que 
seus pilares são a causa animal, esporte e atenção às pessoas que 
o procuram. Fez um breve relato de suas atividades recentes. Pa-
rabenizou o Tenente Guaraci, que está sempre acessível. Falou 
sobre o surf noturno e os estudos ambientais que estão sendo fei-
tos para que a atividade não prejudique a vida marinha do local.

Ver. Moisés Trisch: Parabenizou a Vereadora Rose Mattos, 
como representante das mulheres no Legislativo. Mencionou a 
carta em defesa da democracia, afirmando que ela, nos dias de 
hoje, pode assumir uma conotação política. Parabenizou as atle-
tas que venceram o Campeonato Brasileiro de Handebol. Disse 
que não se pode fazer a manutenção de prédios do município 
por conta de obras de grande envergadura. Citou alguns prédios 
públicos que receberam manutenção, e outros que precisam da 
mesma atenção. Fez menção à fossa da escola Mampituba que 
precisa ser revista, assim como a da escola Sadi Pipet. Reco-
nheceu que as cidades ao nível do mar têm problemas de ala-
gamentos e esgoto, mas entende que alguns pontos críticos do 
município precisam de solução. Disse que “fazer Saúde é extre-
mamente caro, exceto a mão de obra das mulheres que trabalham 
na enfermagem”. Citou o reajuste salarial dos profissionais de 
enfermagem que precisa entrar em vigor. Disse que as profissões 
historicamente ocupadas por mulheres sempre foram desvalo-
rizadas.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Parabenizou a Vereadora Rose 
Mattos que assumiu o Legislativo, colocando-se à disposição. 
Informou que no dia seguinte começa a reforma do plenário 
da Câmara Municipal para melhor acolher a população. Citou 
algumas melhorias como o novo sistema de votação e televi-
sores nas áreas internas, para um melhor acompanhamento das 
sessões. Parabenizou aos presidentes que o antecederam, que 
também trabalharam em reformas estruturantes, possibilitando 
as atuais mudanças. Parabenizou os atletas do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol, Secretário, Diretor de Esportes e Administra-
ção Pública. Falou sobre questões pertinentes ao Plano Diretor, 
assegurando que os vereadores querem o melhor para a popu-
lação. Disse que a Casa fará quantas audiências públicas forem 
necessárias. Afirmou que respeita as ONGs ambientalistas, mas 
que é preciso buscar desenvolvimento, respeitando as questões 
sustentáveis. Citou o caso de empresas que não podem se insta-
lar no município pela falta de uma área destinada à indústria e 
setores similares.

Vera. Rose Mattos: Agradeceu aos presentes e vereadores, ao 
prefeito e ao presidente do partido, Nasser Samhan, mostran-
do-se sabedora de que tem muito a aprender. Disse que não tri-
lhou seu caminho sozinha, demonstrando gratidão a todos que 
a apoiaram. Afirmou que gosta muito de trabalhar e que nun-
ca mediu esforços. Falou que será um tempo curto, de grande 
aprendizado, e que fará muito pela cidade e seu bairro.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez menção ao Campeo-
nato Municipal de Futebol, parabenizando as equipes, Secretaria 
e pessoas envolvidas. Disse que Torres tem muitos outros es-
portes, e não somente o futebol, citando a conquista do Campe-
onato Brasileiro de Handebol na semana anterior. No que tange 
à Saúde, relatou que o hospital do município recebeu mais de 
seis milhões que não foram utilizados no município pela insti-
tuição. Questionou o fato de os deputados não terem aberto uma 
CPI da Saúde para verificar onde foram aplicados estes recursos. 
Cobrou do Ministério Público Federal uma apuração das ver-
bas federais destinadas ao Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes. Citou ainda que a instituição recebeu cinco respiradores 
no ano anterior, e que recentemente teriam que fechar pela falta 
dos mesmos. Criticou municípios que utilizam o Pronto Atendi-
mento de Torres, mas oferecem em suas unidades atendimentos 
como dança circular, aromaterapia, florais e outros, com valor de 

R$ 80,00 a hora, quando o dentista ganha R$ 35,00, e o técnico 
de enfermagem, apenas um terço desse valor. Disse que o fato é 
uma vergonha.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Mencionou o Campeonato 
Municipal de Futebol ocorrido na Boca do Jacaré e a grande 
adesão da população. Citou os campeões Guarani, na categoria 
titular, e o São Brás, como aspirante. Enalteceu a participação 
da Secretaria de Esportes na organização do evento, reforçando 
a importância do esporte no município. Foi enfático dizendo que 
“o esporte salva”. Falou sobre seu filho, que venceu o SERGS e 
foi convocado para representar o Estado nos Jogos Escolares da 
Juventude, em Aracaju. Referenciou outras categorias de esporte 
e sua importância. Relatou que o município tem feito reformas, 
mas que muitas vezes se mostram demoradas, pedindo agilidade 
ao Executivo. Solicitou à Secretaria de Obras alguma manuten-
ção na Rua Eliseu Kuwer.

Ver. Igor Beretta: Mencionou a equipe de Handebol que ganhou 
o Campeonato Brasileiro, enaltecendo a qualidade dos atletas 
que levam o nome do Rio Grande do Sul a todo País. Esclareceu 
que o futebol do município está organizado por uma liga que tem 
trabalhado pelo esporte. Parabenizou as equipes Guarani e São 
Brás pela conquista do Campeonato Municipal de Futebol, e a 
todos envolvidos na organização do evento. Disse que o Bairro 
São Jorge está há dois meses sem médico, e que a Secretária de 
Saúde “parece uma bonequinha na mão do antigo Secretário de 
Saúde do município”. Pediu que o cidadão que receber cobrança 
do antigo Secretário da Saúde, comunique ao vereador, que to-
mará as providências necessárias.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Deu as boas-vindas à Vereadora 
Rose Mattos que chega à Casa no mês do Agosto Lilás, desti-
nado à prevenção da violência contra a mulher. Parabenizou os 
times do Guarani e São Brás pela vitória no Campeonato Muni-
cipal de Futebol e aos envolvidos na organização do evento. Ci-
tou as vencedoras do Campeonato Brasileiro de Handebol, que 
desfilaram pela cidade em comemoração ao título. Parabenizou 
aos festeiros que atuaram na Festa de São Domingos, e ao senhor 
Fernando, o ganhador do carro no sorteio da festa. 

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Elogiou a atitude do 
Vereador Carlos Jacques que cedeu seu lugar temporariamente 
à suplente Vereadora Rose Mattos. Parabenizou os atletas que 
participaram do Campeonato Municipal de Futebol, em especial 
às equipes vencedoras, Guarani e São Brás. Elogiou o Secretá-
rio Mauro, da Secretaria de Obras, pelo empenho em manter as 
estradas do município mesmo em tempos chuvosos. Deixou um 
abraço à comunidade da Vila São João na esperança que Deus 
abençoe todas as famílias.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 28/2022, do Poder Executivo, que revoga a Lei 
nº 3.227, de 23 de outubro de 1998, que sanciona e promulga 
o Projeto de Lei nº 3.279/98 de 13/10/98, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a ceder uma área de terra à ULBRA, e a 
Lei nº 3.815, de 04 de março de 2004, que autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a conceder direito real de uso de uma área de 
terra à ULBRA. APROVADO.
Projeto de Lei nº 38/2022, do Poder Executivo, que altera dispo-
sitivos da Lei nº 5.031, de 28 de dezembro de 2018, que institui 
horário especial de trabalho e cria gratificação de natureza espe-
cial para cargo de motorista que exerça suas funções na ativida-
de do transporte escolar. APROVADO.
Projeto de Lei nº 40/2022, do Poder Executivo, que altera a re-
muneração de Monitor para atender Pessoas em Situação de Rua 
- PSR e Monitor da Casa de Passagem. APROVADO.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br 

CÂMARA DE TORRES
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Saindo de Goiânia, 
fiquei alguns bons dias 
na cidade de Pirenó-
polis, no centro do es-
tado do Goiás. Cidade 
histórica repleta de 
belezas naturais. Mas 
por lá tive uma história 
marcante. Eu já havia 
provado pra mim mes-
mo (e pra quem mais 
quisesse) que não res-
peitava muito regras, 
quando o assunto se 
tratava de natureza e 
minha liberdade. Pela 
região, existe o Parque 
Estadual da Serra dos 
Pirineus, porém, no pe-
ríodo em que eu estava 
lá, por ainda estarmos 
na “segunda onda” da 
Covid, ele estava fe-
chado para visitações. 
Eu sempre achei esses 

decretos uma grande de uma hipo-
crisia, no momento em que eu via 
ônibus e bares lotados. Isso me dava 
ainda mais confiança pra transgredir. 
E foi quando peguei minha mochila 
e andei até a área desse parque. Ele 
fica alguns bons kms isolado da cida-
de, ou seja, todos visitantes chegam 
lá de carro. Mas fui na caminhada, 
como já era meu costume. Após pas-
sar o dia todo caminhando no forte 
sol e subir a serra por uma estrada 
de chão, atravessei uma cancela que 
avisava “Parque temporariamente 
fechado”. Após mais alguns kms, 
cheguei ao topo da serra, onde en-
contrei uma pequena casa, a sede 
do parque. Ela estava vazia, mas 
bem cuidada. Um par de chinelos 
na frente dela me fizeram entender 
que pessoas transitavam por lá. Já 
era final da tarde quando cheguei 
e eu queria aproveitar o entardecer 
em cima de um dos picos que por 
lá existem. Fiz uma pequena trilha 

e cheguei ao topo, onde fiquei até 
o anoitecer. Um final de tarde mági-
co, onde eu era o único humano em 
meio aquela natureza.

Ao voltar a frente da casa, onde 
havia deixado minha mochila, decidi 
armar minha barraca. E foi aí que o 
problema surgiu. Ao fincar um dos 
“espetos” (pequeno pedaço de ferro 
utilizado para fixar a barraca no solo), 
senti que havia alguma resistência na 
terra. Como o solo era pedregoso, na 
hora imaginei ser uma pedra, coisa 
que eu já estava acostumado. Então, 
dei um pequeno golpe nele com meu 
pé para quebrar a pedra ou afastar 
ela, de um jeito que o espeto se aco-
modasse. Porém, ao fazer isso, eis 
que começa a brotar água do chão. 
Começou sendo pouca, mas rapida-
mente aquilo virou um grande cha-
fariz, inclusive molhando eu e minha 
barraca. Eu havia estourado um cano 
que abastecia a casa. Pensei no cená-
rio: “Estou em um parque estadual 

que se encontra fechado, montando 
minha barraca em um local onde é 
proibido acampar e estourei o cano 
da casa dos funcionários do parque. 
Cenário não muito favorável”. Minha 
grande sorte foi que o registro fica-
va na parte de fora da casa, o qual 
achei depois de alguns minutos e 
pude estancar o vazamento. Mas eu 
continuava em más lençóis. Só pen-
sava que em algum momento algum 
dos funcionários poderia aparecer. 
Ou mesmo nem aparecer, o que me 
faria sentir muito culpado depois. 
Eu nunca entendi de encanamento. 
Aquele era um local isolado em meio 
às serras e eu imaginava que uma re-
troescavadeira teria de vir para fazer 
o conserto. Imaginei o pior dos cená-
rios possíveis. Minha ideia era partir 
logo cedo, então, achei uma pedra 
grande e com outra menor escrevi: 
“Desculpe, Felipe”. E junto com isso 
meu número de celular. Isso me tran-
quilizou e ajudou a dormir. 

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Mar/abr-2021 - 
Trocando de selvas

Entre Chapada Diamantina 
(Bahia) e dos Veadeiros (Goiás) 
fiquei 4 meses. 120 dias transitan-
do apenas por trilhas, cachoeiras, 
acampando no mato e estando em 
contato com povos das regiões. 
Após minha saída da Chapada dos 
Veadeiros, eu me sentia algo pró-
ximo ao Tarzan (mas, se baseando 
pelos meus músculos, tava mais 
pra Mogli). E meus próximos dois 
destinos seriam duas das grandes 
capitais brasileiras: Brasília e Goiâ-
nia. Da selva real para a selva de 
pedras…

Ainda em março (2021) me des-

loquei para a capital do país. Foi 
logo quando estourou a “segunda 
onda” da pandemia. A maior parte 
dos lugares do Brasil decretaram 
lockdown novamente e em Brasília 
não foi diferente. Casualmente, eu 
estava com um problema no joe-
lho (numa batida que dei em uma 
trilha) e estava precisando de re-
pouso. Então o cenário para mim 
acabou sendo bom. Fiquei em Bra-
sília durante cerca de um mês, pa-
rando na casa de amigos que havia 
conhecido até então em minha 
jornada e girando pelas cidades 
satélites do DF. Foi um período de 
readaptação à cidade grande. Mas 
foi positivo. Intensifiquei amiza-
des e conheci bastante da cultura 
“candanga”. 

Saindo de lá, fui conhecer a ca-
pital do Goiás, estado que eu ainda 
pretendia desbravar por um certo 

tempo. Foi a primeira vez que usei 
a um aplicativo chamado Cou-
chsurfing, quando o viajante (no 
caso eu) se hospeda na casa de um 
local sem custo, apenas pela troca 
de vivências e culturas. Fiquei na 
casa de dois moradores diferentes 
de Goiânia e adorei a experiência. 
Se existe muito mais oportunida-
des de dar “rolês” locais. Para eu 
que estava cada vez mais tentando 
me afastar do meio turístico, isso 
veio em muita boa hora. Nesse 
meio tempo, passei um dia na ci-
dade de Anápolis, muito próxima 
à capital, onde tive a experiência 
de saltar de paraquedas. É uma 
mistura de medo, com adrenalina 
e felicidade. A parte mais doida 
para mim foi quando, já no avião, 
suas portas abriram para que eu 
saltasse. Me perguntei: “O que eu 
estou fazendo aqui?" Mas isso era 

o medo falando por mim e eu não 
tinha mais opção. Depois de saltar, 
tudo se justifica. A sensação é úni-
ca, difícil de explicar. O tempo fica 

relativo e tudo fica no seu lugar. 
Diz ser a sensação mais próxima 
de estar voando. Se tu ainda não 
fez, faça um dia.

DIÁRIOS DE MOCHILA
Entre Brasília, Goiânia e Serra dos Pirineus 

Olá! Na ultima edição falei do meu período da Chapada dos Veadeiros. Agora, depois de sair de lá, falarei das minhas andanças pelo Distrito Federal e 
Goiás. Mudanças de cenários e boas histórias. Boa leitura!

Na Serra dos Pirineus

Pipe em Brasília

Quebrando regras (e problema com canos)

Mas logo após eu pegar no sono, 
escuto o som de um carro se apro-
ximando e o farol iluminando minha 
barraca. Alguém havia chegado. E 
esse alguém já ficaria 'puto da vida' 
por ver uma barraca armada por lá. 
Quem dirá se saber que a casa estava 
sem água e um cano estourado. Res-
pirei fundo, decidi que falaria apenas 
a verdade e manteria a humildade. 
Saí da barraca. Observei a silhueta de 
dois homens que nada falaram. Pude 
identificar o adesivo da caminhonete 
como sendo um carro oficial do par-
que. Minha primeira frase: “Pessoal, 
sei que o parque está fechado e que 
eu não poderia nem ter passado 
aqui durante o dia, quem dirá acam-
par. Peço desculpas, mas vim igual. 

Sou um amante da natureza e não 
sei quando vou estar pela região de 
novo, por isso vim. Minha ideia é só 
passar uma noite. Amanhã cedo eu 
parto”. Vendo minha sinceridade e 
humildade, eles se desarmaram. Fi-
caram uns segundos em silêncio mas 
depois disseram que tudo bem, mas 
que no dia seguinte eu deveria partir. 
Ok, a primeira parte eu já havia supe-
rado, foi fácil. Segui: “Mas a notícia 
ruim eu ainda não dei… a casa está 
sem água. Furei um cano sem querer 
e desliguei o registro. Peço descul-
pas de verdade, estou morrendo de 
vergonha. E vou me responsabilizar 
financeiramente pelos custos do re-
paro. Peguem meu telefone e podem 
tirar fotos do meu documento”. 

Silêncio. Como dois carrascos indo 
para a forca, eles vieram em minha 
direção. Não sabia se iam me bater 
ou fazer sei lá o que. Vieram analisar 
o estrago com uma lanterna. Menos 
pior. Não dirigiram o olhar nem a pa-
lavra pra mim em nenhum momento. 
Voltaram até o carro, falaram coisas 
num tom que não pude ouvir e foram 
embora. Não entendi nada. Fiquei 
alguns minutos parado no meio da 
escuridão tentando assimilar o que 
havia acontecido. Entendi que a me-
lhor opção seria dormir. A verdade eu 
havia falado e meu celular estava gra-
vado na pedra. Escutei barulhos es-
tranhos à noite. Além de tudo, aquele 
era um território de onça. Preferi não 
sair, já estava com outros problemas. 

Acordei não muito cedo, já qie a noi-
te não tinha sido muito tranquila. Ao 
sair da barraca, lá estava o carro de 
novo e meus dois amigos dentro da 
casa. Um deles veio até mim com um 
copo de café. Já era um bom sinal. 
Entendi como uma demonstração de 
paz. Ele me explicou que aquilo era 
algo simples de se resolver e que era 
pra eu ficar tranquilo. Explicou tam-
bém que na noite anterior eles es-
tavam muito bravos, mas ao mesmo 
tempo, sem saber como reagir por eu 
ter sido sincero. A melhor forma que 
eles acharam na hora foi o silêncio. 
Disse que a maioria das pessoas te-
ria fugido. E gostaram do que viram 
na pedra. Ganhei o respeito deles 
ali. Ele me convidou pra entrar, onde 

comemos um café da manhã juntos 
e conversamos por horas. Eles que-
riam saber de minha história e filoso-
famos muito sobre a vida. Após isso, 
arrumaram o cano em menos de 5 
minutos e, pra finalizar, me deram ca-
rona até a cidade (era algo próximo a 
20km). No caminho, iam parando em 
pontos pra eu conhecer. Trocamos 
contato e ficamos amigos. Esse dia 
me pôs em prova que a energia da 
sinceridade e humildade deixa a vida 
mais leve e nos tira de muitos proble-
mas. Algo que eu já sabia, mas que 
esse dia fez eu nunca mais esquecer.

Na semana que vem conto como 
começou o maior movimento que fiz 
até hoje em minha viagem, ainda no 
estado de Goiás. Até lá!

Sinceridade e retribuição
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Grande público prestigiou a 
finalíssima do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Torres, que 
ocorreu nesse último domingo (7 
de agosto), no Estádio da Boca do 
Jacaré (comunidade do Jacaré) . 
Além das eletrizantes disputas, o 
público contou com um show de 
arbitragem realizado por concei-
tuados árbitros de renome nacio-
nal: Héber Roberto Lopes apitou 

o jogo da categoria Aspirante, 
enquanto Anderson Daronco (ár-
bitro FIFA) o da categoria Titular. 
Ambos os jogos - tanto na catego-
ria Titular quanto Aspirante - fo-
ram disputadas entre as equipes 
do Guarani  e São Brás. O evento 
foi uma realização da Prefeitura 
de Torres - através da Secretaria 
da Cultura e do Esporte - e da Liga 
de Futebol Torrense (LIFT). 

Guarani é o grande Campeão do Municipal de 
Futebol de Torres 2022 na categoria titular

Pela categoria Aspirante, o 
time do Guarani saiu em desvan-
tagem - após ser derrotado por 1 
x 0 para o São Brás no primeiro 
jogo). E o time do Jacaré (que jo-
gava em casa) venceu por 1 x 0 - 
gol numa arrancada aos 30 minu-
tos do segundo  tempo, quando 
Gabriel "Gueti" Viana marcou - 

levando a decisão para os pênal-
tis. Nas penalidades o Guarani foi 
mal, errou as quatro cobranças, 
sendo que o goleiro Alan, do São 
Brás, defendeu as três primeiras 
bolas. Já o São Brás converteu 
duas penalidades, venceu por 2 x 
0 e assim foi o grande campeão 
da categoria Aspirantes.

São Brás garante o título na 
categoria Aspirantes

Plantel do Guarani - campeões municipais da categoria TITULAR 

Já o São Brás garantiu o título na categoria Aspirante. Após igualdade no placar agregado, ambas as partidas foram decididas nas penalidades. 
Árbitros de renome nacional, Héber Roberto Lopes e Anderson Daronco apitaram as finais.

Já pela categoria Titular, aconte-
ceu o oposto: o Guarani que havia 
vencido por 2 x 0 na partida de ida, 
no jogo da volta perdeu para o São 
Brás pelo mesmo placar. Logo aos 
7 minutos de jogo a equipe do São 
Brás abriu o placar após um cruza-
mento, com Jonathan Pinho mar-
cando com uma firme cabeçada no 
canto esquerdo de Bryan. Depois, 
após um bate rebate na entrada da 
área, Ramonzinho Magnus marcou 
o legítimo gol de placa, garantindo 
o 2 x 0 para o São Brás e levando 
a decisão também para as penali-
dades. Só que desta vez o Guara-
ni venceu por 4 x 3, conquistando 
seu 8º título municipal de Futebol 
em Torres, consolidando-se assim 

como o maior campeão.
O evento ocorreu com a presen-

ça do chefe de gabinete, Douglas 
Martins Rocha (representando o 
prefeito Carlos Souza); o secretário 
municipal de Cultura e do Esporte, 
José Mauri Rodrigues; o diretor de 
Esportes, Dérick Machado; o presi-
dente da Câmara Municipal, Rafael 
Silveira e o vereador Igor Beretta, 
entre outras presenças. Todos exal-
taram a importância da iniciativa 
para a comunidade futebolística 
torrense,e também agradeceram  
pelo sucesso do evento. 

 Logo após a realização dos jo-
gos, festa para a entrega dos tro-
féus e premiação dos destaques do 
evento

Guarani chega ao 8º título municipal

Plantel do São Brás – Campeão Municipal na categoria aspirantes

Premiação individual CATEGORIA TITULAR

– GOLEADOR - LUCAS SILVA (13 GOLS MARCADOS) –GUARANI
– GOLEIRO MENOS VAZADO - TIAGO SELAU (SETE GOLS SOFRIDOS) - SÃO BRÁS
– DESTAQUE DA FINAL - LEANDRO MELLO (EQUIPE DO SÃO BRÁS)
– DESTAQUE DA COMPETIÇÃO - LUCAS SATAU (EQUIPE DO HEINEKEN)
– MELHOR TORCIDA  - SOCIEDADE ESPORTIVA SÃO JOÃO
–  TROFÉU DISCIPLINA- EQUIPE DO GUARANI
– TÉCNICO DESTAQUE - MARCOS PAULO KLASSEN (GUARANI)

Premiação individual CATEGORIA ASPIRANTES

– GOLEADOR - JOHN LENNON (05 GOLS MARCADOS) - GUARANI
– GOLEIRO MENOS VAZADO - JEFERSON SANTOS (5 GOLS TOMADOS) - GUARANI
– DESTAQUE DA FINAL - ALAN VARGAS (GOLEIRO DA EQUIPE DO SÃO BRÁS)
– DESTAQUE DA COMPETIÇÃO - CRISTIAN BITENCOURT (SÃO BRÁS)
– MELHOR TORCIDA - SÃO BRÁS ESPORTE CLUBE
– TROFÉU DISCIPLINA - EQUIPE DO GUARANI
– TÉCNICO DESTAQUE - JOEL KRAS (SÃO BRÁS)

Festa do campeão Guarani
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 Após dois anos de suspensão 
em decorrência da pandemia, 
o prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, deu o pon-
tapé inicial no 32° Campeonato 
Municipal de Futebol de Campo 
de Três Cachoeiras - Taça José 
Felisorio Lipert, neste domingo 
(7), nos campos do Santo Anjo 
e Lageadinho.

Durante as solenidades de 
abertura, o prefeito agradeceu 
a homenagem do campeona-
to ao seu pai, que muito lutou 
pela comunidade do Santo Anjo 
e por Três Cachoeiras. “Se hoje 
estamos aqui, nos divertindo 

neste campo, é porque alguém 
no passado deu seu suor. Meu 
pai, juntamente com outras lide-
ranças, ajudou a construir a co-
munidade. Ele é meu exemplo 
de pessoa do bem e que tratava 
todos iguais. Que eu possa fazer 
um bom mandato em homena-
gem a ele”, afirmou o prefeito.

Flávio falou ainda que está 
muito feliz em poder realizar 
o campeonato, após dois anos 
sem edição. “Perdemos mui-
tas vidas durante a pandemia, 
mas temos que continuar. O 
campeonato é um motivo para 
voltarmos a nos encontrar e se 

abraçar. Quero agradecer a toda 
equipe do Governo Municipal, 
que não mediu esforços para 
que esse campeonato aconte-
cesse”, destacou ele. Realizado 
pela Prefeitura Municipal, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura, e o Con-
selho Municipal de Desporto, a 
competição conta com a partici-
pação de nove times. 

A primeira rodada teve a par-
tida entre Bela Vista e Central, 
no Campo Esporte Clube Lagea-
dinho, que resultou em empate 
de 1X1. Já na partida entre Vila 
Nova e Morro Azul, o Vila Nova 

conquistou a vitória por 5 x 1.
No Campo Municipal Santo 

Anjo da Guarda, a partida entre 
Porto Guerreiro e Lageadinho 
resultou em 0X1 para o Lagea-
dinho. Já na partida entre Santo 

Anjo e Palmeiras, o Santo Anjo 
venceu por 2 x 1. A próxima 
rodada do campeonato, que 
aconteceria no domingo (14), 
foi cancelada devido ao dia dos 
pais.

Já começou o Campeonato 
Municipal de Futebol de Três Cachoeiras

São três as etapas para a inscri-
ção de uma equipe composta por 
trio na competição. Primeiro é ne-
cessário definir um nome para a 
equipe; segundo, cada atleta deve 
se cadastrar no site da Federação 
Gaúcha de Pingue-Pongue na seção 
CADASTRO DE ATLETAS, e por fim, 
realizar a inscrição na competição 
fazendo contato por meio do tele-
fone WhatsApp (51) 99623-6163 
(Leandro) informando para qual ca-

tegoria está inscrevendo a equipe: 
divisão de acesso, segunda divisão e 
primeira divisão.

As equipes que comprovarem 
residência em Arroio do Sal são 
isentas do pagamento de taxa de 
inscrição. Para as demais equipes 
vindas de outras cidades o valor é 
conforme a categoria: – Divisão de 
acesso: R$ 60,00 por trio. – Segunda 
divisão: R$ 90,00 por trio. – Primei-
ra divisão: inscrição fechada para os 

campeões e vice-campeões da se-
gunda divisão.

Os trios devem  estar obrigato-
riamente uniformizados pelo menos 
com as camisas iguais. Não é autoriza-
do jogar usando chinelo, calça e ber-
muda jeans. As raquetes terão que ser 
aprovadas pela Federação, devem ser 
de madeira, sem borracha ou pintura.

TEXTO - Melissa Maciel 
(Ascom PMAS)

Inscrição e regras

No Ginásio do Esporte Clube Ar-
roio do Sal (Ecas), será disputada a 

7ª Etapa do Campeonato Gaúcho 
de Pingue-Pongue (Tenis de Mesa) 

no próximo dia 20 de agosto ( sá-
bado), com início às 14h. A pro-
moção é da Federação Gaúcha de 
Pingue-Pongue, com apoio da Pre-
feitura Municipal de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria de Turismo, 
Esporte, Juventude e da Cultura, 
com expectativa de receber cerca 
de 200 atletas competindo.

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), afirma 

que “o Município busca promover 
um calendário esportivo diversi-
ficado, reforçando a vocação de 
Arroio do Sal ao esporte, realizan-
do eventos durante todo o ano e 
incentivando o turismo e a eco-
nomia da cidade”. Já a secretária 
de Turismo, Esporte, Juventude e 
Cultura, Aline Valim, explica que o 
Município colabora com o even-
to com auxílio para transporte do 

material, arbitragem e premiação. 
Além disso, observa que o públi-
co terá livre acesso ao Ginásio do 
ECAS para assistir aos jogos. 

Esta será a sétima etapa da 
competição; já ocorreram jogos 
em Três Coroas, Portão (duas eta-
pas), Montenegro e Campo Bom. 
Depois de Arroio do Sal, ainda es-
tão previstos jogos em Araricá, Es-
teio, Imbé e Portão.

Arroio do Sal recebe a 7ª Etapa do 
Campeonato Gaúcho de Pingue-Pongue

A Prefeitura Municipal de Torres atra-
vés da Secretaria de Cultura e do Espor-
te em conjunto com a Liga de Futebol 
Torrense informam que a 1ª rodada do 
Campeonato Municipal de Futsal Femi-
nino Taça São Domingos, que seria rea-
lizada nessa terça-feira 8 de agosto, foi 
transferida para dia 12 de agosto.

A nova data se deu devido a umida-
de do ar elevada nestes últimos dias e 
preservando a integridade de todas as 
atletas. O anúncio foi feito após acordo 
entre todas as equipes participantes e 

Liga de Futebol Torrense – LIFT.
A cerimônia de abertura oficial tam-

bém será dia 12 de agosto, às 19h30 
no ginásio da Escola de Educação Bási-
ca São Domingos. As equipes que irão 
disputar o Campeonato Municipal de 
Futsal Feminino Taça São Domingos são: 
Asgard, Amigos do Adri, Baton e Fute-
bol, Duronas, Friends Never Die, Plano 
B, Soccer Girls e Tpm.

Convide sua torcida e vamos presti-
giar as meninas dando um show dentro 
de quadra!

1ª rodada do Campeonato 
de Futebol Feminino é transferida 

para dia 12 de agosto Neste domingo, 14/08, segue o Campeo-
nato Municipal de Futebol em Arroio do Sal 
com o primeiro jogo da FINAL - entre as equi-
pes União da Vila X Areias Brancas, às 15h. 
O jogo ocorrerá no campo do União da Vila.

Para chegar a final, o União da Vila bateu o 
Figueirinha na semifinal, enquanto o Areias 
Brancas passou pelo ECAS num confronto 
muito equiibrado, decidido apenas nas pe-
nalidades.

Para ficar por dentro do que acontece no 
Municipal de Futebol de Arroio do Sal - con-
ferindo tabela, equipes, jogadores e artilhei-
ros -  baixe o aplicativo Copa Fácil. Baixe o 
app pelo link: https://copafacil.com/-mymk-
q0e4f8eejaj-opl

Primeiro jogo da final do Municipal de Futebol 
de Arroio do Sal é neste domingo (14/08)
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O Município de Arroio do Sal, 
por meio das secretarias munici-
pais da Educação e da Saúde, ini-
ciou no dia 02 de agosto, terça-fei-
ra, uma série de treinamentos de 
primeiros socorros com a equipe 
de Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU), em atendi-
mento à Lei federal 13.722/2018, 
conhecida como a Lei Lucas, que 
torna obrigatória a capacitação 
em noções básicas de primeiros 
socorros de professores e fun-
cionários de estabelecimentos 
de ensino públicos e privados de 
educação básica e de estabeleci-
mentos de recreação infantil.

A Lei Lucas Begalli Zamora faz 
referência ao estudante de 10 
anos que morreu vítima de en-

gasgamento, em 2017. O Projeto 
busca aumentar a segurança de 
crianças e adolescentes nas de-
pendências escolares. 

O secretário municipal da Edu-
cação, Diego Dias, explica que a 
parceria com a secretaria muni-
cipal da Saúde permite que os 
profissionais da educação tenham 
acesso a um treinamento que 
é fundamental. Já o prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flavio An-
gst (Bolão), enfatiza que os trei-
namentos auxiliam no trabalho 
das equipes de saúde do muni-
cípio, em casos que quanto mais 
cedo prestar os primeiros socor-
ros, mais chance de salvar vidas. 
“Embora a atuação do Samu em 
Arroio do Sal seja extremamente 

rápida e eficiente, até o tempo de 
chegada da equipe, qualquer se-
gundo é precioso. Além disso a Lei 
Lucas nos possibilita a prevenção. 
Além de oferecermos uma edu-
cação de qualidade aos alunos, 
precisamos ter espaços seguros”, 
citou Bolão.

O projeto já ocorreu na rede de 
ensino municipal de Arroio do Sal 
em 2019, com multiplicadores, 
um profissional treinado por es-
cola. Nesse ano, após período da 
pandemia, o Projeto foi retomado 
com o treinamento dos motoris-
tas e monitores do transporte es-
colar e segue até o fim de novem-
bro, com dois encontros mensais 
nas escolas para capacitação de 
todos os profissionais da educa-

ção, mais de 440 servidores da 
rede municipal de ensino. (TEX-

TO por Melissa Maciel - Ascom 
PMAS)

LEI LUCAS: treinamentos em primeiros socorros nas 
escolas municipais de Arroio do Sal são iniciados

Os profissionais da educa-
ção de Três Cachoeiras par-
ticiparam, nesta quarta-feira 
(10), no auditório da Prefei-
tura Municipal, de um dia de 

formação pedagógica cujo 
tema foi “Formação do Pen-
samento e dos Sistemas de 
Aprendizagem”.

O assunto foi abordado pelo 

professor PHD, Guilherme No-
gueira, que também é pesqui-
sador e consultor na área de 
neurociência do comporta-
mento e da aprendizagem.

Profissionais da educação de 
Três Cachoeiras participam de 

formação pedagógica
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A Prefeitura do Passo de Torres inau-
gurou na sexta-feira, dia 05 de agosto, o 
Posto do Sistema Nacional de Emprego 
(SINE) de Passo de Torres. O órgão atua 
na recolocação das pessoas no mercado 
de trabalho, sendo uma política pública 
voltada para gerar empregos e a indepen-
dência financeira do cidadão.

Em Passo de Torres o Posto do SINE 
terá o atendimento dos Servidores Di-
namar Rocha e Robert Minotto, ambos 
participaram de um treinamento de três 
meses para ficarem inteirados de todos 
os procedimentos com o sistema nacio-
nal do SINE e na relação de atendimento 
aos usuários. O posto do SINE vai atuar na 
divulgação de vagas, recebimento de cur-
rículos, elaboração de processos seletivos 

e até a contratação de pessoal.
O Prefeito Valmir Rodrigues falou da 

importância do SINE na cidade, sendo 
mais uma opção para o encaminhamen-
to dos munícipes às oportunidades de 
emprego, tornando mais acessível a con-
fecção de Carteiras de Trabalho, enca-
minhamento de Seguro Desemprego e 
fazendo uma ligação entre empregadores 
e futuros empregados. Valmir defendeu a 
importante iniciativa do Vereador Renan 
Baltazar de Borba, que diante da neces-
sidade do serviço procurou o Executivo 
Municipal, através do Secretário de Ad-
ministração, Antônio Scheffer, onde rea-
lizaram todos os encaminhamentos para 
tornar possível a instalação do serviço no 
Município.

Inaugurado posto do SINE em Passo de Torres

O prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert, junta-
mente com sua equipe de Go-
verno, assinou nesta semana, 
na comunidade do Lageadinho, 
a ordem de serviço que dá iní-
cio a primeira etapa das obras 
da ciclovia na RS 494, entre o 
centro do município e a ponte 
do Lageadinho. A ciclovia terá 
aproximadamente 2 km de ex-
tensão e 2,5 metros de largura. 
“Essa obra é de fundamental 
importância, pois trará mais 

segurança para todos que tra-
fegam pela rodovia”, afirmou o 
prefeito.

Os investimentos serão de 
R$ 800 mil reais, sendo R$ 650 
mil do Governo do Estado e R$ 
150 mil de recursos próprios do 
município. A empresa vencedo-
ra da licitação foi a Da Paz Enge-
nharia e Incorporadora.Durante 
a reunião com a comunidade do 
Lageadinho, o prefeito anunciou 
também outras melhorias que 
serão iniciadas na localidade.

Prefeito de Três Cachoeiras assina ordem de serviço que dá início às obras da ciclovia na RS 494

Foi identificado como Vagner Ro-
drigo Pereira da Silva, de 40 anos, o 
corpo encontrado em estado de de-
composição na última  sexta-feira (05), 
em meio a uma área de mata na Estra-
da Geral Lagoa da Tapera, em Passo de 
Torres. Segundo informações, a com-
panheira da vítima procurou a Polícia 
Militar de Passo de Torres, no dia 1º 
de agosto informando seu desapareci-
mento, relatando já ter registrado um 
boletim de ocorrência de desapareci-
mento na delegacia de polícia.

O corpo da vítima foi encontrado 
em estado de decomposição, aparen-
temente com um disparo de arma de 
fogo na cabeça e um no tórax. A polí-
cia acredita que a vítima possa ter sido 
executada em outro local, sendo o cor-
po desovado naquela área de mata e, 
pelo estrado do corpo, acredita-se que 
a morte tenha ocorrido há 4 dias antes 
do corpo ser encontrado (portanto, 
por volta de segunda-feira passada, 
dia 1°/08) .

Vagner era natural do Rio Grande 

do Sul, morava em Passo de Torres. 
Junto ao corpo foi encontrada sua 
CNH e a identificação também se deu 
através de suas tatuagens.

Este foi o 16º homicídio do ano 
registrado na região da Amesc e o 4º 
de Passo de Torres. A Polícia Civil já 
iniciou os trabalhos de investigação 
para apontar a motivação e autoria do 
crime.

*com informações de Karin Maria-
na (portal AgoraSul)

Identificado homem que foi vítima de 
execução em Passo de Torres

O Santo Feirão de Três 
Cachoeiras será realizado 
em duas datas neste mês 
de agosto. A primeira será 
na próxima sexta-feira (12), 
das 13h às 19h, e a outra 
será no dia 27 de agosto, sá-
bado, das 8h às 16h. A feira, 
que ocorre embaixo do via-
duto central, tem reunido 
diversos expositores, com 
uma variedade de produtos 

coloniais, orgânicos e arte-
sanais como pães, doces, 
hortaliças e artesanatos.

A ação é promovida pela 
Prefeitura Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio 
da Secretaria de Assistência 
Social e Departamento de 
Turismo, pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Ema-
ter e Casa do Artesão Raízes 
da Arte.

Santo Feirão de Três Cachoeiras 
já tem datas definidas em agosto

Foi aprovada na sessão da Câ-
mara de Vereadores de Arroio do 
Sal a Indicação 12/2022, de autoria 
do vereador Leonardo de Oliveira 
Machado (MDB), que sugere ao 
Poder Executivo que este formate 
um Projeto de Lei (porque os ve-
readores não podem fazer alguns 
tipos de PL, com este), que criaria 
na municipalidade o 'Programa de 
Formalização da Atividade de Am-

bulante Especial', autorizando no 
mesmo PL o uso de área pública 
para o desempenho desta ativida-
de econômica em Arroio do Sa. 

Conforme defende o autor da 
Indicação de PL, o programa de 
formalização da atividade visaria 
regulamentar a utilização de área 
pública do território da cidade 
para comércio estacionário.  O 
vereador alerta que a atividade es-

tacionária em área pública - sob a 
forma de equipamentos, trailer ou 
Food Trucks - atualmente estaria 
ocorrendo à margem da legislação 
municipal e em locais não prepa-
rados ou reservados para este fim, 
o que estaria gerando desconforto 
para a circunvizinhança residencial 
e desgaste nas relações comerciais 
locais.

Leonardo Machado cita ainda 

que, para ele, este tipo de comér-
cio é uma realidade mundial e não 
apenas local ou regional. Mas que 
o uso não regulamentado do es-
paço público fomenta a instalação 
de novos negócios sem que eles 
sejam, antes, objeto de estudo e 
avaliação próprios, o que pode fo-
mentar mais informalidade ainda 
em Arroio do Sal. 

A justificativa da Indicação á PL 

do vereador encerra concluindo 
que, em sua avaliação, portanto, 
a regulamentação apresenta uma 
importante ação social e econômi-
ca para o município de Arroio do 
Sal, através da evolução do em-
prego formal com a segurança ju-
rídica, além de contratos indiretos 
com o comércio e serviços locais e 
retorno tributário a partir de suas 
atividades.

Vereador de Arroio do Sal sugere a regulamentação 
formal de AMBULANTE ESPECIAL na cidade

Leonardo Machado (MDB) lembra que a atividade já é uma realidade em todos os locais e que a municipalidade poderia fomentar a instalação destes em Arroio do Sal
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Por Centro Ecológico
_________________

As aldeias Mbya Guarani de Torres 
e Osório estão reflorestando 8 hecta-
res onde vivem 48 famílias. São as al-
deias mais populosas do Litoral Norte 
e por isso as primeiras da região a re-
alizar mutirões de plantio de  diversas 
espécies de árvores nativas, correção 
e adubação verde do solo com aveia 
preta, faixas de milho e outros cultivos 
para incentivar a segurança alimentar  
e o trabalho com artesanato das 28 fa-
mílias da Tekoá Nhu’u Porã, de Torres, 
e 20 da Tekoá Kuray Rexë, de Osório. 

A produção de cestos, bichos de 
madeira e outros trabalhos, conforme 
o Cacique Mário (da Nhu-Porã), é um  
conhecimento transmitido oralmente 
de geração para geração e a principal 
fonte de renda das famílias. Se não há 

matéria-prima para trabalhar, como 
por exemplo, cipó, precisam se des-
locar até uma aldeia que tenha. “E se 
a gente não conseguir? A gente fala 
com outra. A gente pede uma carona 
pra levar na outra aldeia. Não conse-
guindo a gente procura na outra”, re-
lata a liderança.

Por isso, a Associação de Estudos e 
Projetos com Povos Indígenas e Mino-
ritários (Aepim- entidade proponente 
do projeto Reflorestamento, viveiris-
mo comunitário e agricultura indígena 
em aldeias Mbya Guarani do Territó-
rio Litoral Norte do RS -, faz questão 
de manter a articulação com as outras 
seis aldeias: duas em Maquiné, uma 
em Terra de Areia, Caraá e outra em 
Riozinho. “Por mais que as ações este-
jam sejam focadas nas duas maiores, 
o projeto segue com a perspectiva de 
trabalhar territorialmente, articulada 

com as outras comunidades, explica 
Lucas da Rocha Ferreira, da Aepim.

No Litoral Norte, desde 2016 a 
ONG vem fazendo essas pontes. Já a 
integração do Centro Ecológico no su-
porte técnico à reposição florestal, sis-
temas agroflorestais e fortalecimento 
da agricultura indígena, começou no 
início deste ano.

Áreas de compensação 
ambiental

As áreas onde hoje estão as aldeias 
de Torres e Osório foram compradas 
pelo Departamento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes (DNIT) como 
compensação ambiental pela dupli-
cação do trecho entre Florianópolis e 
Osório da BR 101. As famílias que hoje 
moram nessas terras antes viviam 
acampadas às margens da estrada.

Projeto combina agricultura indígena e sistemas agroflorestais 
para recuperar áreas degradadas em Torres e Osório

Embora a Ilha dos Lobos  
tenha geralmente  mais leões 
que lobos frequentando, no 
monitoramento do ICMBio 
Revis Ilha dos Lobos  da últi-
ma semana (03/08), a ilha foi 
realmente dos lobos! Foram 

registrados 85 lobos-mari-
nhos-do-sul, e 35 leões-mari-
nhos-do-sul.

 "Temos uma rocha bati-
zada por nós de "pedra dos 
lobos", que sempre registra-
mos só lobos nesse ponto, 

e olha como ela ficou nesse 
dia (veja a foto)!", ressalta a 
equipe do Revis Ilha dos Lo-
bos - gestora desta peculiar 
unidade de conservação em 
Torres (única ilha marinha do 
RS)

Ilha dos Lobos está realmente cheia 
de lobos-marinhos!
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A IMPORTÂNCIA DO BAIRRO  NA VIDA TORRENSE 

A Prainha é uma das praias ou os bairros de 
Torres mais visitados, tanto por moradores 
quanto por turistas/veranistas. Arrisco dizer que 
não tem uma só pessoa que não goste da Prai-
nha. Ela é um charme só. Diferente de todas as 
outras praias, ela mistura pedras, areias, gra-
mados e casas com estilo e históricas. Ela é 
tão querida, que nos fins de semana se trans-
forma no ponto de encontro de todos. E isto é 
tão real que até criaram uma espécie de feira 
conhecida como “Minha Prainha” que acontece 
em alguns fins de semana durante o ano. 

Além das belezas naturais visíveis, a Prainha, 
possui algumas nem tão visíveis assim. Afinal 
ela faz parte da formação da primeira das três 
que deram o nome a cidade, embora nem pare-
ça. Ela também fez parte da vida dos primeiros 
habitantes desse território: os índios. Portanto 
boa parte da história torrense está em cima e 
também em baixo do bairro Prainha. 

Essa é a Prainha, uma joia da cidade, que 
todos amamos. Mas se isso é realmente verda-
de, então por que não cuidamos dela da forma 
que merece? Se olharmos a Foto que ilustra 
esta coluna, veremos uma Prainha ainda com 
traços das antigas casas de veraneio, cheias 
de personalidade, que caracterizaram por anos 
esse bairro. Se olharmos com mais cuidado, 
nem aquela casa de bombas da Corsan estava 
por lá para estragar e poluir o local. Se olhar-
mos uma foto atual veremos que ela perdeu 
várias destas construções, que deram lugar a 
prédios que, além de não terem um visual atra-
ente, acabaram alterando a paisagem urbana 
do local. 

A fim de proteger e valorizar este bairro, 
COMPHAC e o CEHTR solicitaram aos respon-
sáveis pela elaboração do novo Plano Diretor 
que incluíssem o bairro conhecido como Prai-
nha como ÁREA DE INTERESSE PAISAGÍSTI-
CO, HISTÓRICO-CULTURAL E TURÍSTICO ou 
aumentassem a Área do bem tombado (a Igreja 

Matriz São Domingos) estendendo assim a 
área de proteção conhecida como “Poligonal” 
abrangendo novos vértices, o V10, V11 e V12. 
O novo traçado partiria do V9 da poligonal e 
seguiria via beira mar até a estação de bombe-
amento da CORSAN, V10; depois continuaria à 
beira mar até o Bar abrigo, V11 (primeira sede 
da SAPT), seguindo pela rua José A. Picoral 
até encontrar a rua Silva Jardim, V12 (como 
mostra a Figura 1). 

Para não ser muito cansativa a leitura das 
justificativas apresentas pelo COMPHAC e o 
CEHTR, eu as apresento de forma resumida a 
seguir: 

1-Proteção Arqueológica: Este bairro, que 
faz parte do antigo núcleo urbano da cidade, 
também está próximo e dentro, de remanes-
centes sítios demarcados por historiadores e 
pesquisadores do país e de fora dele. A cidade 
de Torres, assim como boa parte do litoral nor-
te do estado, foi uma das primeiras áreas a re-
ceber atenção sob o ponto de vista da etnolo-
gia indígena. Há mais de cem anos que pesqui-
sas arqueológicas de caráter científico e ama-
dor vêm sendo desenvolvidas em sítios encon-
trados ao longo da região e os remanescentes 
arqueológicos dos indígenas que ocuparam os 
limites naturais do sítio de Torres, entre o mor-
ro da Itapeva e as margens do Rio Mampitu-
ba,  que puderam ser demarcados foram os 
seguintes: Sambaqui do Mampituba; Sambaqui 
da Vila de Torres; Paradeiro do Hotel Picoral; 
Paradeiro de Torres; Sambaqui da Cal; Con-
cheiros Naturais de Torres; Sambaqui do Cam-
po do Curtume; e o Sambaqui da Guarita. Des-
ses remanescentes arqueológicos, três deles 
se localizavam bem próximos ou dentro deste 
bairro.  

2-Centro Urbano da primeira metade do 
século XX: Assim como o Centro Histórico 
foi o centro da vida urbana e local que concen-
trava a maior parte das construções, atividades 
e moradores a partir do final do século XVII e 
durante todo o século XIX, o bairro que vem a 
ser chamado Prainha ou Praia do Meio pode 
ser considerado como tendo sido o centro da 
vida urbana e veraneio a partir das primeiras 
décadas do século XX. O terreno alto, próximo 
ao mar e sem dunas da Prainha é naturalmente 
percebido como o local ideal para os primeiros 
empreendimentos voltados aos turistas e vera-
nistas. Dessa época datam os dois primeiros 
hotéis de Torres, o Hotel Farol, de 1929, então 
uma construção mista de alvenaria e madeira 
com característica dos chalés madeira, e o Ho-

tel Picoral, também conhecido como Quadrado 
Picoral. No período entre as décadas de 1930 e 
1950 a Prainha foi sendo ocupada por casas de 
veraneio, sendo primeiramente mais comuns 
os chalés de madeira e a partir dos anos 1940 
passa a se ver uma arquitetura muitas vezes 
pitoresca com referências a estilos europeus, 
ainda com presença de chalés de madeira e 
um bom número de casas inspiradas no estilo 
californiano, muito associado às casas de loca-
lizadas em balneários da época no litoral e na 
capital do estado. 

3-Paisagem Urbana e Patrimônio Edifica-
do: Aspecto importante a proteger neste es-
paço é a morfologia urbana e configuração do 
espaço edificado e sua relação com a paisa-
gem natural. Pois essa paisagem peculiar se 
confunde com a própria imagem e identidade 
da cidade de Torres, tendo inegável importân-
cia simbólica para a sua população. Atualmente 
as casas da Prainha vêm sendo substituídas 
por edificações multifamiliares com proporções 
em desarmonia com as já citadas característi-
cas do bairro, descaracterizando o aspecto cul-
tivado por anos pelos moradores e veranistas. 
Assim como se fez no entorno da Igreja São 
Domingos, seria de real importância para o 
bairro também garantir a visibilidade e ambiên-
cia dos vários chalés e construções de valor 
histórico, artístico, paisagístico e das caracte-
rísticas físicas (morfológicas e seu perímetro), 
através da extensão da Poligonal já existente. 
Fontes: FRIZZO, Rafael. “Mina preciosa para as obras da povoação”: Os sítios 

arqueológicos do antigo litoral de Torres, Rio Grande do Sul. OTTO, Marione 
Denise. As sociedades praianas na arquitetura do litoral norte do Rio Grande do 
Sul. Programa de Pesquisa e Pós-Graduação em Arquitetura da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul (Dissertação de Mestrado). Porto Alegre, 2016. 
RUSCHEL, Ruy Rubens. Determinantes iniciais de Torres. In: BARROSO, Véra 
Lucia Maciel; QUADROS, Terezinha C. de Borba; BROCCA Roseli Brovedan 
(orgs.). Raízes de Torres. Porto Alegre: EST, 1996. 
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